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Empresária Edilaine Alves se torna nova Empresária Edilaine Alves se torna nova 
presidente do Clube Fomento de Negóciospresidente do Clube Fomento de Negócios

Os pets também podem ficar na moda, porém com responsabilidadeOs pets também podem ficar na moda, porém com responsabilidade

Saúde de Holambra recebe nova UTI Saúde de Holambra recebe nova UTI 
Móvel e veículos para serviçosMóvel e veículos para serviços

O jaguariunense Flávio Finotelli foi eleito o rei do Jaguariúna Rodeo Festival 2022. O participante recebeu 28,67% dos votos na enquete final do concurso, hospedada pelo 
g1 Campinas. Fabiana Ramos, também jaguariunense, foi eleita rainha com 33,25% dos votos na enquete final do concurso.         Página 4

DIVULGAÇÃO

Jaguariunenses 
são consagrados 
com título 
de rei e rainha 
do JRF 2022

Rei Flávio Finotelli e rainha Fabiana Ramos

CEO e criadora da empresa EIPCred 
Soluções Financeira, a empresária Edi-
laine Alves, que já atuava como membro 
ativa do Clube Fomento de Negócios foi 
eleita a mais nova presidente do grupo. 
Edilaine, que além de já comandar a pró-

pria empresa também encabeça o movi-
mento Jaguariúna de Mãos Dadas, que 
busca realizar ações de fortalecimen-
to do comércio jaguariunense junto ao 
público local, agora representa o grupo 
como presidente.                      Página 5

O prefeito Fernando Capato entre-
gou ao Departamento Municipal de 
Saúde três novos veículos e uma am-
bulância UTI zero quilômetro intei-
ramente equipada para assistência e 
transferência de pacientes em situação 

grave. Um investimento de cerca de 
R$600 mil que contribui para agilizar e 
fortalecer os serviços de saúde ofereci-
dos em Holambra.

Página 10

Após intensa campanha, 
Flávio Finotelli e Fabiana 
Ramos receberam a coroa 

Página 23
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Não apenas pelo evento mais esperado 
do ano, o Jaguariúna Rodeo Festival, mas 
a cidade está em festa, de fato. As contas 
de 2020 foram aprovadas pelo TCE na 
Câmara Municipal nesta semana. 

Mas, é claro que vamos exaltar a fes-
ta do peão. Tradicional. Raíz. A festa de 
reunir cerca de 40 mil pessoas por dia, 
sendo quatro dias de festa.

Grandes nomes da música sertaneja 
passam pelo palco do Jaguariúna Rodeo 
Festival e o público é dos mais variados. 

Ele vem de todo lugar. 
Não é difícil de notar o centro mais 

cheio e os motoristas tomando conta 
de todas as vias da cidade. Salões de 
cabeleireiro lotados, maquiadoras sem 
horário para atendimento, lojas cheias 
e a economia gerando. É um bom mo-
mento para fazer o dinheiro gerar em 
Jaguariúna.

Ademais, consciência e tranquilidade 
para enfrentar a agitação da festa. Apro-
veite. 
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COBERTURA

• Amparo
• Artur Nogueira
• Campinas
• Cosmópolis
• Engenheiro Coelho
• Holambra
• Hortolândia

• Jaguariúna  
• Monte Alegre do Sul
• Morungaba
• Paulínia
• Pedreira  
• Sto. Antonio de Posse  
• Serra Negra

Opinião

Tomaz de Aquino Pires*

Homenageamos  o desprendimento e 
espírito de luta da Família imigrante ita-
liana  que veio substituir  o negro de Áfri-
ca na cultura do café, na época da Aboli-
ção e Proclamação da República.  Dentre 
as muitas famílias que vieram da Região 
da Lombardia , como nos ensina Maria 
Izabel Fontanela, pesquisadora de sua ge-
nealogia, chegou aqui a Família Sacchi. 
São originários da  Aldeia de Bondanello, 
Comuna de Moglia, Província de Mânto-
va.  O patriarca Vincenzo Sacchi ali nas-
ceu no dia 25/05/1880. Era filho de Carlos 
Sacchi e Delcisa Assoni. Carlos e Delcisa 
tiveram 5  filhos : Giácomo, Paolo Marco, 
Luigi Francesco, Elisabetta e Vincenzo. 
O caçula  VINCENZO SACCHI desem-
barcou no Porto de Santos com 15 anos, 
veio com  sua Mãe Delcisa e seu irmão 
primogênito Giácomo em 23/08/1895, 

no vapor ORIONE. Seu destino aqui no 
Brasil foi procurar o Velho Jaguary, onde 
já  se encontravam os outros irmãos para 
se juntarem  a eles. Vejam a história de 
nossas Famílias Pioneiras! Conseguiram 
trabalho e  estabeleceram-se  na Fazen-
da Boa Esperança . Mais tarde ela foi 
chamada de Fazenda Saint Cloud, popu-
larmente chamada de  “São Cru”. Está 
localizada na divisa com Santo Antônio 
de Posse. Trabalhavam como colonos 
nas roças de café.  Lá estava a Família de 
Ferdinando Amadio e sua esposa Giova-
na Florian.  Esta família chegou ao Bra-
sil no vapor HUMBERTO PRIMO, em 
1888. Naquela colônia Vincenzo Sacchi 
conheceu GIUSEPPINA AMADIO, a fi-
lha primogênita  nascida em 12/04/1882. 
Namoraram e casaram em 24/08/1901 na 
cidade de Pedreira. Vincenzo e Giusepina 

tiveram 10 filhos: Maria, João (Joanim), 
Ricieri, Adalgiza, Carlos, Ermelinda, Ci-
nira, Nair,Ferminia e Alpino. A filha mais 
velha Maria Sacchi casou-se com Cyrillo 
Fontanela. Ambos constituíram família 
nesta cidade.  João casou-se com Amália, 
ficou viúvo e casou-se,novamente, com 
a senhora Isabel.  Ricieri, casou-se com 
Angelina e foi morar em São Paulo; Adal-
giza, Carlos, Ermelinda, casaram e foram 
para o Paraná. Cinira casou-se e foi morar 
em Mogi Guaçu. Nair casou-se com An-
tonio de Oliveira e foram para São Paulo. 
Alpino casou-se com Margarida Morales 
e constituíram família em Jaguariúna. 
Ferminia casou-se com Manoel de Olivei-
ra e foram para São Paulo. Os patriarcas 
Vincenzo e Giusepina com os filhos cria-
dos vieram morar  nas casas da pedreira 
da Cia Mogiana. Alpino, o filho caçula era 

funcionário da ferrovia e trabalhava na ex-
tração de pedras. O patriarca Vincenzo era 
funileiro e trabalhava no conserto de ferra-
mentas e objetos de uso culinário e domés-
tico em geral.  Montou oficina em domicí-
lio. Passou seus ensinamentos ao seu filho 
Alpino e a alguns netos que também aca-
baram aprendendo a profissão. Sr. Alpino, 
D. Margarida e os filhos moravam na anti-
ga Casa do Chefe da Estação do Jaguary. 
Casa em pedra de 1879. Hoje é Secretaria 
de Segurança Social. Seus Pais, mais tarde 
compraram uma casa na Rua Capitão Ulis-
ses Masoti, 265. Vincenzo Sacchi faleceu 
em 20 de abril de 1953 e sua esposa Giu-
seppina faleceu em 1958. 

Tomaz de Aquino Pires
é coordenador da Casa da Memória
Padre Gomes

Série imigração italiana – família Sacchi

Sandra R. Ribeiro*

Relação tóxica ou relação abusiva é 
qualquer tipo de relação que estabelece-
mos na vida e que provoca desconforto 
angústia ou sofrimento em todos os en-
volvidos. Seja familiar, social, profissio-
nal ou amorosa. Essa relação fere, suga, e 
desrespeita. É uma relação empobrecida, 
destrutiva pouco criativa alimentada pela 
dependência emocional. Qualquer pessoa 
pode se deixar envolver em uma relação 
tóxica, mas, as pessoas mais vulneráveis 
são as que têm baixa autoestima, com 
pouco conhecimento de si, que sofreram 
abuso e tem uma visão distorcida do que 
é o afeto. Esse tipo de relação faz muito 
mal à saúde, as pessoas não se dão conta 
e tentam se adaptar ao inadaptável. A re-
lação tóxica causa muito estresse e con-
tribui para o aparecimento de várias do-
enças físicas e psicológicas. O fato de as 
pessoas envolvidas numa relação abusiva 
não conversarem sobre o que a incomo-
da, elas guardam as informações e vão se 
reprimindo cada vez mais, preferem reve-
lar esses incômodos no momento em que 
ocorrer outra discussão. Quando acontece 
a situação desconfortável a pessoa deve 
refletir, respirar fundo, deixar que as coi-
sas se acalmem até que se sinta confor-
tável para falar, caso contrário os abusos 
vão se tornar um círculo vicioso sem que 
a vítima perceba. Até porque, a vítima vai 
se tornando dependente do abusador. O 
abusador age de forma que a vítima pense 
que só estará bem ao lado dele.

O tema de relacionamento abusivo 
vem tomando mais força, com muita fre-
quência, ouvimos notícias devastadoras 

sobre mulheres que foram assassinadas 
por parceiros ou ex-parceiros, por exem-
plo, mesmo no caso em que não há mor-
te, o relacionamento pode deixar marcas 
profundas em suas vítimas. O conceito 
mais aceito para definir uma relação tó-
xica é aquele em que duas pessoas se re-
lacionam, porém, há excesso de poder. A 
violência ocorre com muita frequência e 
não é apenas física, mas também moral, 
psicológica, social, sexual e patrimonial. 
Num relacionamento tóxico a vítima se 
torna doente, perde a autoconfiança e não 
consegue viver sem o outro, não consegue 
enxergar que este relacionamento a fere 
causa dor e sofrimento. É bom ressaltar 
que a relação tóxica não ocorre só entre 
os casais. Dentre os ambiente aonde isso 
pode acontecer, destaca-se o ambiente de 
trabalho, familiar e entre as amizades. No 
ambiente de trabalho o relacionamento 
abusivo acontece geralmente em relações 
hierárquicas. Isso quer dizer que o com-
portamento ocorre entre superiores e seus 
supervisionados, sempre que o superior 
busca humilhar, diminuir e contrariar o 
subordinado. Dessa forma, diz que este 
não é capaz, ou coloca defeito em tudo 
que faz. Há exigências maiores que são 
colocadas sobre este e, que não são colo-
cadas sobre os outros. Há uma tentativa 
contínua de induzir o outro ao erro sem-
pre. Na família, ocorre quando os pais fa-
zem os filhos se sentir menor ou menos 
amado até cumprir exigências pontuais 
deles, por exemplo, quando os pais di-
zem que o filho será menos amado ou res-
peitado por não seguir uma determinada 

profissão. Isto é abuso e faz com que o 
filho adoeça porque o filho sempre escu-
ta isso. Nas relações de amizades o rela-
cionamento tóxico pode ser visto quando 
uma pessoa passa a ignorar a outra. Por 
outro lado, ocorre quando uma tenta sem-
pre inferiorizar a outra. Nessa relação, há 
sempre a necessidade do outro se mostrar 
melhor, de modo a fazer com que a vítima 
só seja feliz se estiver a seu lado.

Dessa forma, fica claro que o conceito 
de relação tóxica ocorre em toda relação 
em que uma pessoa busca exercer poder 
excessivo sob a outra. Há uma busca pela 
inferiorização e dominância, deixando a 
pessoa à mercê da sua existência.

Para reconhecer que a pessoa está num 
relacionamento tóxico, é preciso que a 
vítima consiga enxergar se está sofrendo 
com os abusos. O abusador age devagar, 
em doses que não dá para a vítima perce-
ber, porque ao mesmo tempo em que ele 
exerce seu poder dominador, bate, xinga, 
grita, violenta à vítima, ele faz juras de 
amor deixando-a sem reação positiva. As-
sim se torna um círculo vicioso essa re-
lação. Isso alimenta o ego do abusador e 
diminui a autoestima, o autoconhecimen-
to e a capacidade de a vítima agir com a 
razão. É muito importante que ao menor 
sinal de violência a vítima se afaste do 
agressor e procure ajuda. Caso contrário 
os abusos só tendem a aumentar e pode 
trazer consequências drásticas à vítima.

Freud em seus estudos chegou no sa-
dismo e masoquismo, pulsão, reversi-
bilidade pulsional primária. Mais tarde 
com mais experiência clínica ele mesmo 

chegou no masoquismo primário, porque 
o outro é aquele que pode, sabe, cuida e 
manipula no melhor sentido (situação do 
bebê que depende do outro). Você está 
na mão do outro, eu estou na mão do ou-
tro, nós todos estamos na mão do outro 
inconscientemente. Somos manipulados, 
deixamos que o outro nos domine por-
que em algum lugar arcaico, inconsciente 
infantil o outro sabe e nós não sabemos. 
Isso é um trabalho difícil e profundo da 
clínica. A base das transferências, você 
supõe no outro um saber. “Essa parte que 
você não confia em você, que sempre 
tem dúvida, essa parte que o outro sabe 
inconscientemente, ele vai pegar uma 
brecha e chamá-la de “chata” e dizer que 
você é culpada da relação está ruim, dizer 
que você é ciumenta e por isso te bateu. 
Você é burra e por isso foi demitida. Você 
não serve para ser meu amigo (a), sinto 
vergonha de sair com você. É dessa forma 
que acontece às relações tóxicas e muitas 
vezes de formas mais agressivas ainda”. 

Portanto procure identificar se está so-
frendo dentro de uma relação tóxica. Peça 
ajuda a um profissional da saúde mental, 
faça terapia se possível, tente ser você 
mesma e não uma pessoa que se torna um 
fantoche nas mãos de outra pessoa.

Sandra R. Ribeiro
Psicóloga Clínica-CRP 06/128296
Psicoterapia / Avaliação Psicológica / 

Plantão Psicológico
Contatos: 

(19)32994205 / (19)97807-4249
Atendimento presencial e online.

Relações abusivas

Jaguariúna em festa 
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Destaque
DIVULGAÇÃO

Contas aprovadas
A Prefeitura de Jaguariúna teve as contas de 

2020 aprovadas pelo Tribunal de Contas do Estado 
(TCE) e, na sessão de terça-feira, 13, a Câmara 
Municipal também referendou a aprovação das 
contas da Administração de 2018, 2019 e 2020, 
todas com pareceres favoráveis do TCE. Além 
de ter todas as contas aprovadas pelo órgão de 
fiscalização dos municípios, a atual gestão da 
Prefeitura de Jaguariúna também obteve a nota 
máxima no índice CAPAG do Tesouro Nacional, 
do governo federal. 

Censo em Jaguariúna 1
O Censo Demográfico em Jaguariúna ganhou 

o reforço de mais dez recenseadores, ampliando 
em 50% o número de trabalhadores – eram 20 e 
agora são 30 no total. Esse número ainda poderá 
crescer mais, passando para 49 agentes com novas 

contratações pelo IBGE, responsável pelo Censo 
2022. Os trabalhos estão dentro da expectativa e 
a previsão de conclusão das entrevistas na cidade 
em outubro está mantida. 

Censo em Jaguariúna 2
O Censo Demográfico de 2022 é realizado e 

coordenado pelo IBGE, órgão federal vinculado 
ao Ministério da Economia e responsável por 
organizar a consulta, que ocorreu pela última 
vez no país em 2010. Os recenseadores atuam 
uniformizados, com boné e colete azuis com a 
logomarca do IBGE.

IPTU Verde
O morador que preserva a natureza pode ter 

desconto no IPTU em Jaguariúna. O benefício de 
até 10% é concedido pela Prefeitura, por meio da 
Secretaria do Meio Ambiente, aos proprietários 

de imóveis residenciais e não residenciais que 
contribuem com a preservação e proteção do meio 
ambiente. A cidade possui a Lei Complementar nº 
236, de 16 de outubro de 2013, que institui o IPTU 
Verde aos contribuintes que implantam em suas 
edificações sistemas de captação de água de chuva, 
de reuso de água, de aquecimento hidráulico solar, 
calçada ecológica e projetos de permeabilidade 
do solo. De acordo com a secretaria, cada 
medida adotada corresponde a uma porcentagem 
de desconto, podendo ser acumulativos, até a 
porcentagem máxima de 10%.

Visita à Câmara
Alunos da 2ª série do Ensino Médio da Escola 

Estadual Celso Henrique Tozzi, do bairro Berlim, 
visitaram a Câmara Municipal de Jaguariúna. 
Acompanhados pelo professor José Erivam dos 
Santos, os estudantes foram recepcionados pelo 

vereador William Morrinho. Os adolescentes 
estão cursando a matéria “Pensamento Político e 
Democracia”, sendo que alguns deles irão votar 
pela primeira vez nas eleições deste ano.

Rodrigo sobe
O governador Rodrigo Garcia (PSDB) subiu no 

limite da margem de erro e empatou tecnicamente em 
segundo lugar com Tarcísio de Freitas (Republicanos) 
na disputa pelo Governo de São Paulo, que tem 
Fernando Haddad (PT) na liderança, segundo 
pesquisa Datafolha divulgada na quinta-feira, 15. O 
tucano tinha 15% no levantamento anterior e foi a 
19%. Tarcísio variou dentro da margem de erro, de 
21% para 22%. Já Haddad oscilou de 35% para 36%. 
A pesquisa capta parcialmente o efeito do debate 
realizado por Folha de S. Paulo, UOL e TV Cultura, 
na terça-feira, 13. No evento, tanto Tarcísio quanto 
Haddad tornaram Rodrigo o alvo principal.

 Bastidores do poder

Jaguariunenses são consagrados com 
título de rei e rainha do JRF 2022

O jaguariunense Flávio 
Finotelli foi eleito o rei do 
Jaguariúna Rodeo Festival 
2022. O participante rece-
beu 28,67% dos votos na 
enquete final do concurso, 
hospedada pelo g1 Cam-
pinas. Fabiana Ramos, 
também jaguariunense, foi 
eleita rainha com 33,25% 
dos votos na enquete final 
do concurso.

Os dois foram coroados 
na noite desta sexta-feira, 
16, na abertura do festival, 
com muita emoção, rece-
bendo a faixa oficial do 
primeiro rei da história do 
evento, Antonio Diniz, e 
rainha Larissa Davide. 

Emocionado, Flávio 
conta que é difícil de re-
sumir esse momento, mas 
que acima de tudo ele quis 
muito viver tudo isso e que 
em todo o processo de se-
leção e votação pensou 
muito em sua mãe, Lúcia 
Ramos, o vendo em cima 
do palco recebendo a fai-
xa. “A gente sempre quer 
dar orgulho pra família da 
gente, né? A gente sem-
pre acha que nunca fez o 
suficiente”, diz. E com as 
lágrimas escorrendo pe-
los olhos, o rei exaltou o 
quanto sua mãe.

A rainha Fabiana tam-
bém não esconde a emo-
ção. “Para mim, tem sido 
uma emoção tremenda 
porque foi uma votação 
expressiva. Não tem nada 
que supere isso. Estou pre-
parada para dar meu me-
lhor”, diz.

A preparação da rai-
nha para o concurso co-

meçou em 2021, física e 
psicológica, pois ela sabe 
que existem muitas crí-
ticas, mas como todas as 
pessoas, Fabiana também 
tem sonhos e um deles ele 
foi realizado no palco do 
JRF22. 

O concurso foi para Fa-
biana uma coroação da sua 
trajetória também, pois 
pode dar força para as pes-
soas que se sentem deslo-
cadas da sociedade. “Uma 
pessoa diferente tem as 
mesmas qualidades, ou 
mais, e precisamos ape-
nas de uma oportunidade”, 
diz. De qualquer forma, as 
pessoas elegeram Fabiana 
e ela tem o direito de estar 
aonde está.

Campanha 
jaguariunense

A Gazeta Regional 
acompanhou a seleção dos 
candidatos para o posto 
desde o início, inclusive 
fez uma matéria com todos 
os jaguariunenses – sendo 
11 concorrentes – contan-
do sobre a experiência em 
concorrer ao título, naque-
le momento.

Desde então Flávio 
exaltou a sua paixão pelo 
sertanejo e contou que 
desde sempre participou 
de rodeios e que apesar de 
não andar de bota e chapéu 
diariamente, isso não anu-
la o que ele sente quando o 
som começa a tocar.

Fabiana também refor-
çou a alegria em fazer his-
tória e ser a única do País 
a representar um concurso 
assim. Ela é hermafrodi-

O primeiro evento a 
retornar depois do início 
da pandemia da Covid-19 
em 2021, Jaguariúna Ro-
deo Festival, estreia sua 
edição 2022. O festival 
teve início na noite desta 
sexta-feira,16, com pú-
blico de 40 mil pessoas 
e grandes shows serta-
nejos, o estilo musical 

que já tem seu cantinho 
garantido no coração dos 
brasileiros, sendo o gêne-
ro mais ouvido no país.

Elaborado com um 
modelo completamen-
te disruptivo para o seg-
mento, o megaevento está 
prometendo ressignificar 
as festas do peão, elevan-
do o rodeio a um novo 

patamar no que se refere 
a experiência, entrete-
nimento e influência. A 
festa acontece nos fins de 
semana entre 16 e 24 de 
setembro, no Red Park, 
em Jaguariúna, São Pau-
lo, com a expectativa de 
receber 140 mil pessoas, 
em mais de 50 horas de 
duração.

Trazendo ainda mais 
novidades, mas agora na 
questão da infraestrutu-
ra, o camarote mais fa-
moso da festa, o Cama-
rote Brahma, agora tem 
o Rancho Brahma e en-
canta o público. A pista 
premium está maior e a 
arena, consequentemen-
te, um pouco menor. O 

camarote Super Bull está 
de cara nova também. 

Consumo responsável
Depois do sucesso em 

um dos maiores eventos 
sertanejos do Brasil – a 
Festa do Peão de Boiadei-
ro de Barretos – a Ambev 
levou a campanha “Se-
guuuuuuura essa emoção. 

Beba com Moderação” 
para o Rodeio de Jagua-
riúna. A iniciativa tem a 
missão de conscientizar 
as pessoas sobre a im-
portância do consumo 
moderado de bebidas al-
coólicas e se desdobra em 
várias ações 360º, junto 
com parceiros, durante o 
evento.

Após intensa campanha, Flávio Finotelli e Fabiana Ramos receberam a coroa
DIVULGAÇÃO

Rei Flávio Finotelli e rainha Fabiana Ramos

Rodeio de Jaguariúna tem início e 
surpreende público com novidades

ta e sempre trabalhou em 
causas sociais e discrimi-
natórias. “Precisamos de 
pessoas diferentes para fa-
zer a diferença, empoderar 
pessoas que já sofreram 
preconceito devido racis-
mo, sexualidade, etnia, re-
ligião. Só as pessoas que já 
sofreram alguma discrimi-
nação sabem onde dói e o 
que pode ser mudado”.

Reinado
Daniel Felipe ficou 

em segundo na votação 
e com 26,09% recebeu 
o título de príncipe. Já a 
terceira colocação é de 
Matheus Fernando, que 
teve 17,12%, e é o mister 
do evento. Susu Lourenço 
ficou em segundo, com 
22,29%, e recebeu o título 
de princesa. Já a tercei-

ra colocação é de Laura 
Gião, que teve 21,23%, e 
é a miss do evento.

O resultado foi divul-
gado na segunda-feira, 
12, pela organização do 
rodeio. O concurso de rei 
teve três fases. Na primei-
ra, os candidatos enviaram 
vídeos de inscrição e fo-
ram selecionados por um 
júri. Na segunda, os 15 

participantes disputaram 
enquetes eliminatórias no 
g1 para definir os cinco fi-
nalistas.

Na eliminatória, que 
começou no dia 05, cada 
enquete durou 24 horas. 
A final, com início sába-
do, 10, durou 48 horas e 
terminou nesta segunda. A 
decisão recebeu, no total, 
352.977 votos. 
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De acordo com relatório do Moni-
tor Global de Empreendedorismo, o 
GEM 2020, comparado aos anos an-
teriores, com o início da pandemia, o 
percentual total de empreendedores no 
Brasil caiu mais de 18%. 

Já em 2021, conforme dados do 
próprio GEM, o Brasil chegou a bater 
o recorde de aberturas de novos negó-
cios, atingindo a média de 682,7 mil 
de microempresas e 3,1 milhões de ca-
dastros de Microempreendedor Indivi-
dual (MEI). O desemprego certamente 
estimulou o empreendedorismo. Mas 
qual o resultado destes números na 
prática?

Temos novos empresários lidando 
com todos os temas de gerenciamento 
de suas empresas (desde contabilida-
de, processos burocráticos a compras, 
vendas e marketing) com mais ou me-
nos preparo. Entram num mundo onde 
planejamentos a longo prazo não fun-
cionam mais e ações e estratégias de-
vem ser rápidas e adaptáveis para que 
o negócio sobreviva e prospere.

A dificuldade em organizar o tem-
po, realizar todas as tarefas que uma 
empresa demanda e ainda conciliar o 
trabalho com o lazer e a família, so-
mada à insegurança de um mundo pós-
-pandemia, criou uma geração de pes-
soas ansiosas e cansadas.

As cobranças pessoais e sociais de 
dar conta de tudo e conseguir, de forma 
eficiente, balancear todos os aspectos 
da vida e administrar o stress colocou 
o Brasil no topo das estatísticas. Um 
levantamento da International Stress 
Management Association (ISMA) 
mostra que o Brasil é o país com mais 

casos de “burnout”. Só não “ganha” do 
Japão.

A síndrome de “burnout”, já reco-
nhecida como doença ocupacional, é 
gerada pelo esgotamento físico e emo-
cional provocado pelo estado contínuo 
de stress. Por que temos tantas pessoas 
nestas condições hoje?

Acredito que há vários fatores que 
levam a esses números. Como exem-
plo, temos a dificuldade em lidar com 
as emoções e enfrentá-las de forma 
saudável e resiliente. Temos também 
a questão de fazermos parte de uma 
cultura que ainda prega a produtivida-
de acima do bem-estar. Uma pressão 
não somente social, mas pessoal, uma 
autocobrança de que é necessário dar 
conta de tudo, gerar resultados, ser 
bem-sucedido e não se permitir des-
cansar enquanto isso não for realizado.

A tendência é que este modelo caia 
por terra. Cada vez mais empresas e 
gestores estão começando a entender 
que o descanso é necessário, que pes-
soas felizes e descansadas produzem 
mais. São passos lentos, mas estamos 
caminhando para um mundo e para 
uma nova geração de trabalhadores e 
empresários, muitos dos quais ainda 
nem estão no mercado de trabalho, que 
entende a necessidade de intercalar 
trabalho e descanso com prazer, sem 
culpa. Até lá, cabe a nós cuidarmos 
para mudar essas estatísticas de um 
povo estressado, que se cobra de forma 
brutal e desumana. Depende de cada 
empresário criar ambientes de trabalho 
mais agradáveis e menos massacrantes 
para que tenhamos, andando por aí, 
pessoas mais felizes e realizadas.

CONEXÃOCONEXÃO
Carolina Pepe,

empresária e escritora

Os Empreendedores do “Burnout”

Empresária Edilaine Alves se torna nova 
presidente do Clube Fomento de Negócios

CEO e criadora da em-
presa EIPCred Soluções 
Financeira, a empresária 
Edilaine Alves, que já atu-
ava como membro ativa do 
Clube Fomento de Negó-
cios foi eleita a mais nova 
presidente do grupo. Edi-
laine, que além de já co-
mandar a própria empresa 
também encabeça o movi-
mento Jaguariúna de Mãos 
Dadas, que busca realizar 
ações de fortalecimento 
do comércio jaguariunen-
se junto ao público local, 

agora representa o grupo 
como presidente.

Edilaine fala sobre este 
novo passo que está dando 
em sua vida, os desafios de 
passar a liderar um grupo 
como o Clube Fomento e 
suas expectativas. “Bem, 
ao ser escolhida para pas-
sar a presidir o Clube 
Fomento o primeiro sen-
timento que tive foi o de 
felicidade. Vejo que tudo 
isso vem também como 
uma forma de reconheci-
mento, pois sempre busco 

ser muito ativa e prestati-
va em tudo aquilo que me 
proponho a fazer parte”, 
diz a empresária e agora 
presidente do grupo.

Com o Grupo Fomento 
a atuação de Edilaine não 
foi diferente em momento 
algum e a isso acarreta o 
fato de ter sido eleita. “Já 
estou planejando quais se-
rão os novos passos a se-
rem dados junto com todos 
os parceiros que integram 
o grupo para garantir que 
esta história de fortaleci-

mento que está sendo cons-
truída desde 2017 prospere 
e cresça anda mais”.

O Fomento é um clu-
be de negócios que com o 
objetivo de gerar negócios 
por meio do networking 
na cidade de Jaguariúna 
e toda a região do circui-
to das águas. E de acordo 
com seus integrantes, os 
resultados tem sido posi-
tivos.

A proprietária do CNA 
Jaguariúna, Silvia Azeve-
do, está no Clube Fomento 

desde sua criação e come-
mora o resultado do in-
gresso no grupo, pois ge-
rou parceria com os vários 
membros e rendeu bons 
negócios, ajudando bastan-
te a divulgar a marca CNA 
e seus cursos. “A força do 
Clube Fomento está justa-
mente no ‘networking’ de 
qualidade, com empresas 
e empresários que operam 
em diversos segmentos, 
no dia a dia da cidade e 
região. Esse processo per-
manece, criando um vín-

culo de credibilidade nas 
parcerias estabelecidas o 
que é fundamental para a 
perenidade dos negócios”, 
finaliza.

Confira a nova chapa 
diretora do Clube:
Edilaine Alves: presidente 
Sérgio Silva: vice-presidente 
Caius Godoy: jurídico-ad-
ministrativo 
Fernando Araujo: comuni-
cação 
Rogério Gomes: diretor 
organizacional.

A Prefeitura de Jaguari-
úna teve as contas de 2020 
aprovadas pelo Tribunal de 
Contas do Estado (TCE) e, 
na sessão da terça-feira, 
13, a Câmara Municipal 
também referendou a apro-
vação das contas da Admi-
nistração de 2018, 2019 e 
2020, todas com pareceres 
favoráveis do TCE.

Segundo a Secretaria 
Municipal de Negócios 
Jurídicos, a aprovação das 
contas da Prefeitura de Ja-

guariúna “chancela as boas 
práticas de administração 
e gestão fiscal adotadas na 
atual gestão municipal”, o 
que reflete em bons servi-
ços para a população.

Além de ter todas as 
contas aprovadas pelo ór-
gão de fiscalização dos 
municípios, a atual gestão 
da Prefeitura de Jaguariú-
na também obteve a nota 
máxima no índice CAPAG 
do Tesouro Nacional, do 
governo federal.

O índice avalia diver-
sos aspectos das finanças 
públicas e a capacidade de 
pagamento dos estados e 
municípios de todo o País. 
Com a nota “A” obtida nos 
três quesitos avaliados – 
endividamento, poupança 
corrente e liquidez –, a 
gestão municipal de Ja-
guariúna permanece com 
as contas em ordem e com 
capacidade para pagar os 
compromissos financeiros 
em dia.

A gestão tem a duração de dois anos

Prefeitura tem contas 
aprovadas pelo TCE e 
Câmara Municipal

Foto aérea da cidade de Jaguariúna

Integrantes do Clube reunidos em reunião Edilaine e diretores avaliam planos para fortalecimento do grupo

DIVULGAÇÃO
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Morungaba

Prefeito e equipe recebem secretário de 
Relações Internacionais do Estado

Festival de Inverno reúne 50 mil pessoas em 18 dias de evento

O prefeito Marquinho agradeceu a visita do secretário estendendo o agradecimento ao Governo do 
Estado de São Paulo devido aos recursos enviados ao município

O prefeito da Estância 
Climática de Morungaba, 
Marco Antonio de Oli-
veira, e toda a sua equipe 
administrativa recebeu o 
secretário de Relações In-
ternacionais do Estado de 
São Paulo, Julio Serson, 
acompanhado do prefeito 
de Itatiba, Thomás Anto-
nio Capeletto de Oliveira, 
nesta semana. O secretário 
explicou as funções de sua 
pasta e os atuais progra-
mas do Governo, desta-
cando que o Estado de São 
Paulo é protagonista entre 
os destinos de investimen-

tos estrangeiros no Brasil.
“O Estado de São Paulo 

tem sido um dos principais 
destinos desses investi-
mentos e muito em função 
do trabalho realizado pela 
atual gestão, comandada 
por Rodrigo Garcia. Nos 
últimos três anos, o Estado 
recebeu pelo menos R$20 
bilhões de investimentos 
estrangeiros, fruto de ne-
gociações e do intercâm-
bio do governo estadual”, 
explica o secretário Julio.

Entre os benefícios para 
o Estado desses investi-
mentos estão cerca de 10 

mil empregos diretos para 
São Paulo. “O objetivo 
de buscar investimentos 
estrangeiros é trazer em-
pregos, negócios e inves-
timentos que geram arre-
cadação para São Paulo. 
Essa é a função da Secreta-
ria de Relações Internacio-
nais, como sempre deixa 
muito claro para nós o go-
vernador Rodrigo Garcia”, 
afirma o secretário de Re-
lações Internacionais do 
Estado de São Paulo, Julio 
Serson.

“Avançamos com o tra-
balho feito na Secretaria 

de Relações Internacio-
nais, mas temos muito ain-
da a fazer. É nosso papel 
buscar recursos no exterior 
para incentivar a indústria, 
o comércio e gerar empre-
go para o Estado inteiro”, 
conclui Julio Serson.

O secretário Julio este-
ve em Morungaba acom-
panhado dos subsecretá-
rios da pasta Andrei Brito 
e Luiz Álvaro, da chefe 
de Gabinete da secretaria, 
Jessica Souza, e do se-
cretário de Negócios Ju-
rídicos de Itatiba, Diego 
Freitas.

O Festival de Inverno 
de Morungaba, realizado 
entre os dias 17 de agosto 
e 11 de setembro, atraiu 
mais de 50 mil pessoas de 
diversas cidades da região. 

Durante 18 dias, o Centro 
de Eventos de Morungaba 
(CEM) se tornou um dos 
principais pontos de encon-
tro de famílias em busca de 
momentos de lazer e dos 

apaixonados pela música. 
Com shows para todos 

os gostos, o Festival - que 
também contou com par-
que de diversões, praça de 
alimentação e Feira de Ar-

tes e Artesanato - trouxe 
apresentações de conheci-
dos nomes da música bra-
sileira, entre eles a Banda 
Malta, dupla sertaneja João 
Villa e Rafael, Raimundos, 

Renato Teixeira, Orquestra 
Paulistana de Viola Caipira 
e Oswaldo Montenegro.

Para valorizar os artis-
tas locais e incentivar as 
produções culturais, di-

versos grupos, orquestras 
e cantores regionais foram 
convidados para participar 
do evento. A programação 
completa contou com 37 
apresentações musicais. 

Engenheiro Coelho
Engenheiro Coelho tem mais uma etapa do “Projeto do Bem”
Márcio Nato Rodrigues

Na quinta-feira, 08, 
mais um importante en-
contro foi realizado no 
Clube Recreativo São Pe-
dro de Engenheiro Coe-
lho, na noite em questão 
foi promovida e realizada 
no ambiente, mais uma 
etapa do Projeto do bem 
em Engenheiro Coelho. 

Segundo os organiza-
dores do evento, o intuito 
das reuniões é conscien-
tizar as pessoas sobre a 
importância de se infor-
mar e saber exercer seus 
direitos e deveres, no que 
se remete ao viés público. 
Além disso, tem-se como 
pano de fundo central, tra-

balhar-se a ideia de uma 
conscientização pública, 
no intuito de despertar a 
atenção das pessoas no 
tocante da esfera “desin-
teressada” da política na-
cional.

Um dos preletores da 
noite foi vereador Jor-
ge do Banco, (Jorge dos 
Santos), que abriu a fala 
destacando a importância 
do cidadão ter habilida-
de e conhecimento para 
que chegue a conclusão 
de uma melhor decisão. 
O vereador enfatizou que 
as decisões ruins podem 
prejudicar as pessoas não 
só por um momento, mas 
que isso pode se tornar 
prejuízos recorrentes.

Ainda segundo o par-
lamentar, é preciso que as 
pessoas passem a compre-
ender melhor a situação 
política e econômica do 
município, estado e país, 
para que todas as pessoas 
tenham idoneidade e as-
sim agir com conscienti-
zação na hora de exercer a 
cidadania.

Deixa claro que o in-
tuito do “Projeto do Bem” 
não é enaltecer este ou 
aquele político, mas, sim, 
trabalhar para o despertar 
da educação política nos 
munícipes. “Não estamos 
aqui para fazer palanque 
de votos para ninguém, ao 
contrário, o intuito maior 
do projeto é despertar o 

interesse das pessoas para 
que elas tenham a capa-
cidade de filtrar informa-
ções e não serem levadas 
por qualquer vento “, dis-
se o vereador.

Aos interessados em 
aderir ou participar do 
projeto, o vereador coe-
lhense, Jorge do Banco, 
explica que não há acep-
ção de pessoas, ou seja, 
qualquer cidadão pode 
participar do movimen-
to. No entanto, de acor-
do com o parlamentar, 
uma filtragem é realizada 
e nessa análise, a própria 
pessoa se conscientiza se 
continua participar ou não 
do projeto.

“Existe um filtro na-

tural, no qual a própria 
pessoa interessada irá 
compreender se ela fica-
rá ou não no projeto, nós 
não excluímos ninguém, a 
própria pessoa pode ava-
liar-se e decidir se perma-
nece ou não no projeto. 
Cada um tem o seu pró-
prio crivo de avaliação e 
julga para si o que é ou 
não apropriado”, explica 
o vereador Jorge do Ban-
co.

Quem também esteve 
palestrando no evento foi 
o Deputado Federal Enri-
co Misasi, Misasi conver-
sou com o público sobre 
a importância da cons-
cientização política que 
o cidadão deve ter, além 

de ainda exercitar o senso 
crítico.

O Deputado também 
falou de seus trabalhos no 
congresso e ainda, exal-
tou o empenho do verea-
dor Jorge em trabalhar por 
uma Engenheiro Coelho 
melhor.

“A boa política depen-
de de pessoas íntegras, 
honestas e que estejam 
dispostas a se doarem em 
prol do bem comum como 
disse o Jorge. E o Jorge é 
um grande exemplo disso, 
e nós temos encontrado – 
graças a Deus – homens e 
mulheres de esperança que 
tenham o desejo de con-
tribuir para construir um 
Brasil melhor”, finaliza.

Autoridades municipais reunidas com o secretário de Relações 
Internacionais em Morungaba

DIVULGAÇÃO
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Grupo UniEduK está com inscrições abertas 
para o vestibular de Medicina

Saúde recebe nova UTI Móvel e veículos para serviços

Prefeitura promove passeio para 110 idosos à Expoflora

O Grupo UniEduK está 
com inscrições abertas 
para o vestibular do curso 
de Medicina, com vagas 
para o Centro Universitá-
rio de Jaguariúna (UniFAJ) 
e no Centro Universitário 
Max Planck (UniMAX), 
em Indaiatuba. Os interes-
sados devem se inscrever 
até 18 de outubro, no link 
www.grupounieduk.com.
br/vestibular-medicina, e 
realizar a prova on-line no 
dia 22 do mesmo mês, no 
horário das 9h às 13h. 

Ao todo serão dispo-
nibilizadas 80 vagas para 
estudantes em Indaiatuba e 
outras 80 em Jaguariúna. O 
curso de Medicina, em am-
bos os centros universitá-
rios, é autorizado com nota 

máxima (nota 5) no Minis-
tério da Educação (MEC), 
fator que o coloca entre os 
5% melhores do Brasil.

Durante seis anos de 
estudos, o curso oferece 
formação e capacitação 
diferenciada que alia ci-
ência, tecnologia e huma-
nização. Nesse período, o 
aluno usufrui de uma in-
fraestrutura moderna, com 
laboratórios e equipamen-
tos avançados e dotados de 
tecnologia de ponta.

“Oferecemos atualmen-
te estruturas diferenciadas 
para que o estudante tenha 
uma aprendizagem de exce-
lência e se torne um profis-
sional atualizado e altamen-
te capacitado para atender 
as necessidades da área da 

saúde”, salienta a coordena-
dora do curso de Medicina 
na UniMAX, Dra. Valéria 
Vernaschi Lima.

“Destaque para o nosso 
Centro de simulação rea-
lística com tecnologia de 
ponta, inclusive para cirur-
gia robótica; além dos ma-
nequins de última geração, 
que são utilizados para 
simulação de situações de 
urgência e emergência em 
adultos e crianças, bem 
como para atendimento ao 
parto e ao recém-nascido”, 
complementa Valéria. 

Outro diferencial do 
curso é que o aluno tem a 
oportunidade de vivenciar 
a prática da profissão des-
de o primeiro ano de cur-
so. No Grupo UniEduK, 

as experiências acadêmi-
cas vão além das salas de 
aulas, sendo aplicadas em 
ambientes simulados e 
campos reais de prática, 
tais como em unidades bá-
sicas de saúde, ambulató-
rios de especialidades mé-
dicas e hospitais-escola.

Os centros universitá-
rios possuem ainda parce-
rias que garantem o desen-
volvimento das práticas no 
sistema público de saúde, 
nas unidades em Indaiatu-
ba, Jaguariúna, Holambra, 
Santo Antônio de Posse, 
Pedreira e Amparo. Os 
estudantes também estão 
presentes nos hospitais 
municipais de Jaguariúna 
e Pedreira; no Hospital 
Augusto de Oliveira Ca-

margo (Haoc), em Indaia-
tuba; na Santa Casa de 
Itatiba; no Hospital Vera 
Cruz, em Campinas, na 
Santa Casa Anna Cintra e 
na Beneficência Portugue-
sa, em Amparo; além do 
Hospital Samaritano.

“O nosso método de 
aprendizagem preza pela 
humanização, por isso des-
de o início de sua trajetória 
universitária o aluno é in-
serido em serviços de saú-
de para ter a experiência 
de contato direto com o ser 
humano, onde possa ouvir 
o paciente sobre questões 
relacionadas à doença, 
saúde e suas mais variadas 
necessidades, bem como 
entender em qual contex-
to familiar e social aquela 

pessoa está inserida. Ou 
seja, o estudante de Me-
dicina já consegue, desde 
o primeiro ano do curso, 
ajudar a mudar vidas.”, 
salienta o coordenador do 
curso de Medicina da Uni-
FAJ, Dr. André P. Lemos 
de Faria.

O curso de Medicina 
do Grupo UniEduK utili-
za ainda método de ensino 
avançado, com metodolo-
gias adotadas pelas univer-
sidades de Havard, MIT e 
Oxford. Todo esse conteú-
do inovador é aplicado por 
um corpo docente altamen-
te qualificado e que conta 
com atualização constante 
a partir de um programa de 
capacitação junto ao Hos-
pital Sírio-Libanês.

O prefeito Fernando 
Capato entregou ao De-
partamento Municipal de 
Saúde três novos veículos e 
uma ambulância UTI zero 
quilômetro inteiramente 
equipada para assistência 
e transferência de pacien-
tes em situação grave. Um 

investimento de cerca de 
R$600 mil que contribui 
para agilizar e fortalecer os 
serviços de saúde ofereci-
dos em Holambra.

A unidade móvel dispõe 
de cardioversor, bomba de 
infusão, ventilador pulmo-
nar adulto e infantil, aspi-

rador de sangue e secreção, 
incubadora neonatal, entre 
outros materiais necessá-
rios para estabilização, tra-
tamento intensivo e acolhi-
mento com conforto.

“A gente trabalha todos 
os dias para preservar a qua-
lidade de vida de Holambra 

e fazer mais em cada um 
dos diferentes setores da 
administração, mas a saú-
de tem nossa prioridade”, 
destacou o prefeito. “Trou-
xemos duas novas ambu-
lâncias zero com apoio do 
governador Rodrigo Garcia 
e de deputados parceiros 

como o Barros Munhoz. 
Agora somamos à frota a 
UTI Móvel, que dará mais 
segurança aos pacientes 
em estado mais delicado de 
saúde”.

Os veículos utilitários, 
de acordo com o diretor 
municipal de Saúde, Val-

mir Marcelo Iglecias, serão 
utilizados para fisioterapia 
domiciliar, enfermagem 
domiciliar e serviços da 
Vigilância Epidemiológi-
ca. “São novas ferramentas 
que ampliam nossas con-
dições de trabalho no dia a 
dia”, destaca.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Assistên-
cia e Desenvolvimento 
Social, promoveu um 
passeio gratuito até a Ex-
poflora - maior festa de 
flores da América Latina, 

na sexta-feira, 09. Os be-
neficiados foram os ido-
sos do programa Tempo 
Feliz e do grupo da Ter-
ceira Idade ‘Vida Nova’. 

De acordo com o se-
cretário Amarildo Boer, 
participaram cerca de 

110 idosos, que recebe-
ram ingressos gratuitos. 
Eles puderam conhecer 
as últimas tendências e 
novidades em flores e 
plantas ornamentais.

“Iniciativas como essa 
contribuem para valo-

rização e autoestima de 
nossos idosos. Após anos 
sem atividades assim - 
devido às restrições da 
pandemia da Covid-19, 
eles saíram do passeio 
satisfeitos e com vonta-
de de voltar no próximo 

ano”, disse.

Expoflora
A Expoflora é a maior 

exposição de flores e 
plantas ornamentais da 
América Latina, realiza-
da anualmente em Ho-

lambra para dar as bo-
as-vindas à primavera e 
servir como uma grande 
vitrine para mostrar as 
novidades e lançamentos 
da floricultura nacional. 
É o “Fashion Week” bra-
sileiro das flores.

 Educação

 Holambra

 Artur Nogueira

Contribuições para o 
sucesso profissional 

Autoconhecimento, trabalho e carreira

 Jéssica Castro
Coach

Nas últimas décadas temos vivenciado uma 
realidade dinâmica, caracterizada por mu-
danças rápidas e turbulentas em todas as 
áreas de atuação humana. Entre essas, desta-
cam-se os impactos do conhecimento científi-
co das novas descobertas e invenções.
As mudanças nas relações comercias e de 
emprego foram intensificadas pela revolução 
tecnológica vivenciada na atualidade, parti-
cularmente, pela tecnologia da informação, 
que eliminou as barreiras do tempo e do es-
paço entre as pessoas e suas instituições ao 
redor do mundo.
É inegável que tal revolução tornou obsoletos 
não apenas maquinas e equipamentos, mas, 
também, os processos de trabalho, provocan-
do com isso a extinção de muitas atividades 
antes consideradas necessárias, tradicional-
mente desempenhas por milhares de pes-
soas; entretanto também trouxe consigo um 
leque de novas áreas de atuação profissional.

COMO SE DESTACAR?
Existem muitas atitudes positivas, mas sele-
cionei algumas relevantes:
1. Disposição
É a capacidade de estar sempre alerta, dispos-
to e disponível para as mais diferentes tarefas, 
sem ninguém mandar. Pessoas muito dispos-
tas são cada vez mais essenciais, pois tem 
uma capacidade de trabalho redobrada, não 
desanimam facilmente e servem de exemplo 
para quem as rodeia.

2. Pontualidade
É cada vez mais valorizada. Trata-se de sinal 
de respeito e comprometimento com os de-
mais. Ser pontual não significa apenas chegar 
no horário, mas cumprir prazos ou negoci-
á-los, previamente. Implica também dar re-
torno aos e-mails, telefonemas ou quaisquer 
solicitações o mais rapidamente.
3. “Estudabilidade”
Inventei esta palavra, para resumir uma atitude 
importantíssima: a determinação em aprender, 
estudar, pesquisar, procurar alternativas e solu-
ções para problemas e desafios. Há pessoas que 
conseguem resolver situações difíceis, pelo estu-
do de casos solucionados por outros indivíduos.
4. Proatividade
Um dos significados do prefixo “pro” é ante-
cipação. A pessoa proativa está sempre se an-
tecipando aos acontecimentos, fazendo pla-
nos de como agir no futuro baseado em uma 
análise racional do presente, identificando e 
selecionando alternativas para diferentes ce-
nários. Pessoas assim resolvem os desafios 
antes de se transformarem em problemas.
5. Resiliência
É a habilidade do indivíduo para superar obs-
táculos ou resistir à pressão de situações ad-
versas sem entrar em desespero. É também a 
capacidade de enfrentar e resolver problemas 
sem se abater ou desanimar. Indivíduos resi-
lientes conseguem, muitas vezes, transformar 
sofrimento em aprendizado.
PONTUE QUAIS SÃO AS SUAS ATITUDES!

Nota máxima no MEC, curso é oferecido tanto na UniFAJ Jaguariúna quanto na UniMAX Indaiatuba
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Economia

Dia do cliente: como você se 
relaciona com os seus? Edilaine Alves

Analista de Crédito e 
Cobrança 
Eip Cred

DIVULGAÇÃO

No último dia 15 se co-
memorou o Dia do Clien-
te, criado no Brasil pelo 
empresário João Carlos 
Rego no ano de 2003. 
Na ocasião ele buscava 
promover a valorização 
daqueles sem os quais 
nenhum negócio prevale-
cerá: os clientes. Para além 
da importância da data na 
qual muitas lojas oferecem 
promoções específicas e 
outras ofertas para agra-
dar ao seu público, este 
também é um dia que nos 
permite pensar sobre como 
está o nosso relacionamen-
to com nossa clientela. 
Ter um bom relaciona-
mento com os seus clien-
tes é mais do que funda-
mental, se pensarmos que, 
como já falei anterior-
mente neste texto, sem os 
clientes nossos negócios 
não passariam de um so-
nho. Ter uma boa relação 
com clientes estabelece 
relações fortes que geram 
confiança e bons negócios. 
Nessa mesma linha de con-
fiança e relacionamento 
entre as duas partes que se 
baseia o mercado de cré-
dito. A partir do momento 
em que o cliente estabele-
ce uma boa relação com 
a empresa prestadora do 
serviço ou fornecedora 
do produto que ele deseja 
lhe é ofertado um crédito 
baseado no seu históri-

co de bom consumidor. 
Portanto, o crédito deve 
ser entendido antes de 
mais nada como uma for-
ma de valorização para 
este cliente que se mostra 
um consumidor fiel. A fi-
delidade que é abonada 
com este crédito então 
gera uma nova relação 
entre as duas partes, pelo 
lado do vendedor há a 
demonstração da confian-
ça gerada pelo elo com o 
cliente. Enquanto o clien-
te em geral busca fazer 
valer essa valorização da 
relação que já vem man-
tendo com o fornecedor 
se fortalecer lhe geran-
do melhores condições. 
Se pensarmos nisso, o 
crédito já é a gênese de 
todo esse processo de va-
lorização do bom cliente. 
Trabalhando em um se-
tor especializado em re-
cuperação de recursos e 
lidando diretamente com 
as duas pontas da rela-
ção fornecedor/cliente, 
posso afirmar com toda 
a certeza de que não é 
simples afirmar quais são 
os motivos que levam ao 
crédito obtido terminar 
se convertendo em passi-
vo para uma empresa que 
aguarda a quitação por 
parte do débito em atraso. 
Está longe de apenas os 
maus pagadores serem 
aqueles que ficam deven-

do, é fácil encontrar uma 
pessoa que valoriza a qui-
tação de dívidas, mas que 
por uma situação adver-
sa terminou vendo o seu 
nome ficar sujo. Nesse 
sentido que a renegocia-
ção de dívidas e a oferta 
de melhores condições 
de pagamento também se 
apresentam como um bom 
exemplo de relação posi-
tiva dentre as duas partes. 

Enquanto a parte deve-
dora reconhece não ter 
mais condições de qui-
tar os débitos nos termos 
inicialmente acordados, 
mas apresenta o desejo de 
encerrar o saldo devedor 
em condições que lhe são 
atualmente possíveis. Por 
outro lado, também há a 
compreensão por parte do 
empreendedor, que mes-
mo diante de um passivo 

gerado pelo não pagamen-
to por parte de um clien-
te, entende que dificultar 
a relação com o mesmo 
não trará nenhum ganho 
para ambas as partes. 
Esta é uma forma de se en-
xergar a relação cliente e 
fornecedor com relação ao 
crédito, como falei, mas há 
diversos outros aspectos 
que devemos estar sempre 
atentos para garantir a fi-

delidade do nosso público. 
Um primeiro passo para 
saber como lidar com a 
sua clientela é entender 
que cada cliente é úni-
co dentro de um grupo a 
quem você atende. É ne-
cessário conhecer bem 
cada um com quem você 
se relaciona para garantir 
que você o atenda da me-
lhor forma possível, para 
aquele cliente em específi-
co e assim garanta que ele 
se sinta cada vez mais atra-
ído a consumir com você. 
A personalização dos 
seus clientes é muito im-
portante, conheça o per-
fil de quem você atende e 
você o atenderá melhor. 
Outro aspecto que pode 
parecer contrário ao que eu 
afirmei anteriormente, mas 
na realidade é complemen-
tar é: não diferencie seus 
clientes. Você pode me 
perguntar, como traçarei 
bem os aspectos de cada 
cliente se não entender as 
diferenças entre cada um 
deles? A resposta é: você 
deve entender a diferen-
ça entre todos os seus 
clientes, mas o nível de 
excelência do seu atendi-
mento com cada um deles 
deve ser sempre o mesmo. 
Garanta aos seus clientes 
o melhor e eles sempre te-
rão motivos para se man-
terem fiéis ao seu produto/
serviço.
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Resolvi abordar esse 
assunto, pois não são 
poucos os problemas que 
existem quando se trata de 
aluguéis de imóveis, prin-
cipalmente quando se en-
cerra o contrato de locação 
e o inquilino vai entregar o 
imóvel para a imobiliária. 
Aí começam os conflitos 
que geram muitas dores de 
cabeças. 

Sempre se faz necessá-
rio estabelecer um contra-
to entre locador e locatário 
e que no contrato possam 
estar contidas cláusulas 
importantes que garantam 
as duas partes nesta rela-
ção. 

Cláusulas essas que são 
importantes para estabele-
cer regras claras, confor-
me a Lei 8.245/1991, com 
alterações introduzidas 

pela Lei 12.112/2009, dis-
pondo sobre a locação dos 
imóveis urbanos. 

O locador é pessoa re-
presentante ou proprie-
tário do imóvel, que vai 
receber do locatário pelo 
referido imóvel que está 
sendo alugado. O locatário 
é pessoa que aluga o imó-
vel (inquilino) e vai pagar 
ao locador o valor ajustado 
em contrato. 

Além do contrato de 
locação, é importante ter 
junto o termo ou laudo de 
vistoria, que faz parte inte-
grante do contrato locatí-
cio, sendo que nesse termo 
ou laudo terá toda situação 
em que se encontra o imó-
vel no momento que está 
sendo alugado, e também 
na entrega da chave. 

Os maiores conflitos 

ocorrem na hora de en-
tregar as chaves do imó-
vel alugado, pois algumas 
imobiliárias, nem todas, 
agem de forma incorreta 
no trato com os locatários. 
Os maiores problemas são 
aqueles que na hora de 
entregar as chaves ficam 
sabendo que a vistoria vai 
ser feita dentro de 30 dias 
e, até lá, serão cobrados os 
valores de aluguéis. 

Primeiro cabe o locatá-
rio ter em mãos compro-
vantes que fez a entrega da 
chave, esse comprovante 
é de extrema necessidade, 
podendo ser um e-mail, 
conversas no WhatsApp e 
principalmente o envio da 
chave pelo Correio com 
cópia de aviso de recebi-
mento (AR) da entrega da 
chave. 

Vale lembrar que, quan-
to mais prova o locatário 
tiver que entregou a chave, 
melhor, pois, neste caso, 
a cobrança pelos dias que 
foram cobrados pelo loca-
dor, serão indevidas. 

É bom lembrar, que 
antes mesmo da entrega 
da chave, devem ser fei-
tos todos os reparos que 
estão no contrato, sendo 
estes constantes no termo 
ou laudo de vistoria, tam-
bém tenha provas em suas 
mãos do que foi reparado, 
podendo ser fotos, vídeos, 
de todo reparo, além das 
contas pagas, como IPTU, 
ÁGUA, LUZ e demais 
compromissos que estão 
no contrato de locação. 

Caso o locatário tenha 
entregue a chave para a 
imobiliária ou diretamen-

te para o locador, não ha-
vendo negativa de receber 
a chave, exija recibo de 
entrega da mesma, pois é 
direito do locatário e obri-
gação do locador fornece 
recibo de entrega da chave. 

São muitos os confli-
tos que acontece, quando 
o locador e locatário assi-
nam o contrato de locação 
e, logo após o locatário ir 
residir no imóvel alugado, 
começa a descobrir pro-
blemas no imóvel, do tipo, 
vazamento constantes, 
infiltrações, paredes que 
começam a surgir mofos, 
águas de chuvas que en-
tram na casa, portas que 
não fecham, enfim, uma 
série de problemas que 
serão descobertos após a 
efetiva moradia no imóvel 
locado. 

Primeiramente o lo-
cador deve ser notificado 
formalmente pelo locatá-
rio, isto é, que seja feito 
todas as reclamações por 
escrito de cada problema 
existente no imóvel, tendo 
sempre cópias daquilo que 
foi relatado dos problemas 
na referida notificação. 

Segundo que o locatário 
deve aguardar a manifes-
tação do locador sobre os 
problemas que foram rela-
tados na notificação, caso 
o locador não solucione os 
problemas relatados, pode-
rá ser feito a rescisão con-
tratual sem prejuízo para o 
locatário, sendo que esse 
direito está previsto na lei 
do inquilinato, no seu arti-
go 22, I, III e IV, da lei em 
questão, vejamos: 

Art. 22. O locador é 
obrigado a:

I - entregar ao locatário 
o imóvel alugado em esta-
do de servir ao uso a que 
se destina;

[...]
III - manter, durante a 

locação, a forma e o desti-
no do imóvel;

IV - responder pelos ví-
cios ou defeitos anteriores 
à locação. 

Como exposto, é obri-
gação do locador a entrega 
do imóvel em condições 
de servir ao fim que se des-
tina, sendo um imóvel que 
tenha condições de habi-
tação, e deve o locador 
proceder a manutenção 
dos problemas anteriores 
à locação. Caso isso não 
acontece, cabe sim o des-
fazimento do contrato sem 
ônus para o locatário. 

Realmente é um assun-
to que se tem muito para 
escrever e informar, mas 
pela limitação do espaço, 
fico por aqui, mas ainda 
iremos tratar dentro desse 
assunto, mais questões im-
portantes para esclareci-
mentos de todos. Por hora, 
é somente isso. 

Diretor do Procon
Edison Cardoso de Sá

Fone: (19) 9.7409-2087
E-mail: edisoncds31@gmail.com

Deveres e direitos nas  
locações de imóveis

Direitos e deveres

Direitos

DIVULGAÇÃO
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Direitos

sários. A simples manu-
tenção de eletrodomés-
ticos, como as feitas nas 
borrachas de fechamento 
de geladeiras, também 
contribuem na redução 

do consumo de energia e 
impactam na redução da 
conta.

Evitar banhos lon-
gos, não deixar a torneira 
aberta sem necessidade e 

não lavar constantemente 
o carro ou quintal com a 
mangueira são dicas refe-
renciais para quem busca 
diminuir a conta de água. 
Sugestões como desligar 

da tomada os aparelhos 
que não estão sendo utili-
zados e não sobrecarregar 
a máquina de lavar em seu 
modo máximo também 
devem ser consideradas. 

Professor Fernando Capez. 
Fernando Capez é Procurador de Justiça aprovado em primeiro lugar 

no concurso de 1987. Mestre e doutor em direito. Professor e palestrante 
nacional e internacional. Autor e coordenador de diversas obras 

jurídicas. Deputado Estadual por três mandatos, tendo sido o mais 
votado no pleito de 2014 e eleito Presidente da Assembleia Legislativa 

para o biênio 2015/2017. Atualmente está licenciado da Secretaria 
Estadual de Defesa do Consumidor e da Presidência do Procon-SP

O controle 
do orçamento familiar
em momentos de crise 

DIVULGAÇÃO

A queda no índice de 
desemprego, o recrudes-
cimento da inflação e o 
aumento do PIB são si-
nais de melhora gradual 
da economia do país. To-
davia, ainda em função da 
paralisação das atividades 
econômicas pelo combate 
ao Covid-19 durante o bi-
ênio 2020-2021, a maio-
ria da população perdeu 
poder de compra e ainda 
enfrenta grandes dificul-
dades com os gastos co-
tidianos. Por essa razão, 
vários órgãos de defesa do 
consumidor auxiliam o ci-
dadão no controle de suas 
despesas, evitando, assim, 
o superendividamento.

Mostra a experiência 
que os principais vetores 
de desequilíbrio orçamen-
tário familiar são as com-
pras por impulso, a utili-
zação do limite do cheque 
especial, o uso do crédito 
rotativo no cartão, a en-
trada em financiamentos 
sem planejamento prévio 
e a falta de controle com 
a despesa de itens bási-
cos. Assim, é fundamental 
que o consumidor passe a 
discriminar todas as suas 

despesas, para em segui-
da, em conjunto com os 
demais membros da famí-
lia, estabelecer priorida-
des e extirpar o supérfluo. 

Atitudes como ir ao 
supermercado com uma 
lista de produtos necessá-
rios pode auxiliar o con-
sumidor a evitar a compra 
por impulso. Ir ao local 
alimentado e se utilizar 
de uma calculadora para 
verificar o real benefício 
de algumas promoções 
também é essencial. Res-
salte-se que na compra 
de alimentos o consumi-
dor deverá se atentar ao 
estado de conservação e 
armazenamento dos pro-
dutos, bem como ao prazo 
de validade e vedação das 
embalagens.

Já no que tange aos 
gastos fixos, fundamen-
talmente compostos por 
tributos de fornecimento 
de energia e consumo de 
água, é importante que o 
cidadão aproveite o máxi-
mo possível da iluminação 
natural do ambiente, veri-
ficando o posicionamento 
dos interruptores para se 
evitar gastos desneces-
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A verdade sobre o uso 
de chás e ervas para emagrecer

“Quando tinha um show, 
uma coisa que ela queria 
dar uma secada, esses chás 
de emagrecer”, contou o 
marido de Paulinha Abelha, 
Clevinho Santos em entre-
vista ao Fantástico dia 27 
de fevereiro, sobre a morte 
da esposa. 

A cantora usava medi-
camentos, chás e ervas para 
emagrecer e outras finalida-
des estéticas. Esta prática é 
muito comum, por famosos 
e pessoas comuns que são 
reféns da idealização de um 
corpo perfeito, uma verda-
deira ditatura da beleza. 

Platão dizia que o belo 
é relacionado pela noção 
de perfeição, existindo em 
si e não a partir da ideia da 
supremacia de beleza, inde-
pende do julgamento huma-
no. Ainda bem que ele não 
vive os dias de hoje, pois 
justamente ao contrário de 
suas observações, a beleza 
hoje está correlacionada a 
aprovação e admiração, a 
partir da aparência, da si-
metria, da justa medida e 
valores culturais. 

Chavões como a beleza 
vem de dentro, gosto não 
se discute, o importante é 
ter valores ou o que vale 
é o companheirismo, não 
representam as exigências 

impostas ao corpo femini-
no. O modelo estético atual 
promovido no Brasil e no 
mundo, não está pautado 
no fenótipo (características 
morfológicas, fisiológicas, 
ambientais e genéticas) de 
cada pessoa, mas na per-
cepção de padrões sobre o 
peso, a forma do corpo, cor 
dos olhos, cor do cabelo, 
tamanho dos cílios, do pei-
to, da cintura ou ainda dos 
glúteos, e atualmente não 
podemos excluir o tamanho 
dos lábios ou do nariz, prin-
cipalmente a ditadura da 
magreza. 

Para alguns a quantida-
de de músculos que define a 
estética do belo, e não estou 
aqui para dizer o que é certo 
ou errado, mas conversar so-
bre o sentido pela busca des-
tes padrões e perguntar, uma 
mulher baixa, gorda e linda 
é aceitável ou admirável? 

Em nome do corpo ide-
al as mulheres e atualmen-
te também alguns homens, 
buscam alternativas cirúrgi-
cas (plásticas), malham obs-
tinadamente em academias 
e estúdios, buscam por pro-
fissionais que orientam ra-
dicalismos, dietas mágicas 
e restritivas como low carb, 
jejum intermitente ou dieta 
detox. E nesta incansável 

busca surgem os remédios, 
chás e ervas, os fitoterápi-
cos e enzimas, hormônios 
e outras tantas promessas 
para secar, emagrecer, ter 
energia, dormir, aumentar 
músculos, aumentar o co-
lágeno na pele e seguem as 
associações entre ingerir e 
resultados físicos. 

Há muitos milênios 
inúmeros vegetais são uti-
lizadas com propriedades 
medicinais, e muitos fito-
terápicos são elaborados 
concentrando os princípios 
ativos da planta. Ervas e 
plantas medicinais tem 
princípios ativos capazes de 
prevenir, amenizar ou tratar 
enfermidades e situações 
metabólicas e cognitivas, 
lembrando que as ervas não 
necessariamente tenham 
uso medicinal, podem ser 
aromáticas.  

O que poucos sabem é 
que muitas plantas ao se-
rem combinadas entram 
em competição o que di-
minui, anulam ou até am-
pliam o efeito uma da outra, 
ou ainda interferem com 
medicamentos, nutrientes 
(vitaminas e minerais), ou 
compostos bioativos dos 
alimentos, podendo ainda 
interferir com substâncias 
presentes no próprio corpo. 

Por isso, é essencial conhe-
cer a procedência, adquirir 
os produtos em lojas espe-
cializadas, cuja origem e 
laudo técnico sejam confi-
áveis, que garantam o ma-
nuseio e armazenamento 
adequado, além da higiene 
e legalização. 

Os produtos à base de 
plantas não são isentos de 
riscos, não são mais seguros 
do que os medicamentos, 
também exigem uma dose 
ideal, condições ideais de 
utilização e o mais impor-
tante serem prescritos por 
um profissional habilitado 
e após uma investigação 
clínica minuciosa, que mui-
tas das vezes exige exames 
bioquímicos ou de imagem, 
uso de medicamentos, ava-
liação dos hábitos e dieta 
comumente consumida. 

Por quê? Por apresenta-
rem efeitos adversos (cola-
terais), afinal, os produtos à 
base de plantas podem cau-
sar males, tais como: 
• boca seca; 
• diarreia; 
• angústia gástrica; 
• dor abdominal; 
• vômitos; 
• alterar a microbiota intes-
tinal; 
• sedação; 
• fraqueza muscular; 

• desordens do sono; 
• dor de cabeça; 
• tonturas; 
• cansaço; 
• dermatites; 
• reações alérgicas; 
• psicose; 
• taquicardia; 
• danos cerebrais; 
• convulsões; 
• alterações da tireóide; 
• infarto; 
• câncer; 
• alterações cardiorrespira-
tórias; 
• toxicidade e lesões hepá-
ticas; 
• toxicidade e lesões re-
nais; 
• entre outros causar a mor-
te. 

 Empresas como Herba-
life e outras similares têm 
inúmeros processos e vários 
artigos científicos discutin-
do os danos à saúde, princi-
palmente hepáticos e renais. 
Pesquisas em Centros de in-
toxicação evidenciam tais 
intoxicações.  

As 10 plantas mais fre-
quentemente relatadas em 
uma revisão (Lude et. Al., 
2016), foram Valeriana of-
ficinalis (Valeriana), Ca-
mellia sinensis (Chá verde), 
Paullinia cupana (Guarana), 
Melissa officinalis (Me-

lissa) Passiflora incarnata 
(Maracujá), Mentha piperi-
ta, Glycyrrhiza glabra (Al-
caçuz), Ilex paraguariensis 
(Erva mate), Panax ginseng 
(Gingesng) e Citrus au-
rantium (Laranja amarga), 
entre tantos outros estudos 
que também evidenciam o 
uso abusivo de chás e plan-
tas medicinais. 

A gravidade dos sinto-
mas depende da sensibi-
lidade individual, forma, 
quantidade, tempo de uso e 
estado de saúde atual. Chás 
consumidos moderadamen-
te, provavelmente não farão 
mal a sua saúde e são indi-
cados pelos inúmeros bene-
fícios, em geral, recomendo 
uma até três xícaras de chá, 
ou prescrever em mililitros 
por quilo de peso corporal. 

Quanto aos fitoterápi-
cos, tem benefícios sim, eu 
mesma prescrevo quando 
necessário seu uso em con-
sulta. Existe uma legislação 
rigorosa e muitas pesquisas 
comprovam as evidências 
na saúde, e podemos dis-
cutir sobre isso em outras 
matérias, já que o Brasil 
representa cerca de 20% 
da variedade em plantas 
do mundo todo, e teremos 
muitas outras coisas para 
conversar. 

14

Saúde e Bem-estar

Dra. Vanessa Coutinho CRN3:6183
Nutricionista Clínica Geral e Desportiva

Ph.D pela USP
Coaching Saúde e Bem-estar

Consultas: (19) 998710507
Instagram:@dravanessacoutinho
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Alguma vez você já 
imaginou fazer um cru-
zeiro pelos rios da Ama-
zônia? Ou então ver de 
perto a maior floresta do 
mundo, os animais exóti-
cos e a cultura das comu-
nidades locais, que ajudam 
a contar a história do nosso 
país? Pois então fique sa-
bendo que dá pra realizar 
tudo isso, uma vez que o 
Iberostar Grand Amazon 
oferece um cruzeiro pela 
Amazônia.  Com certeza 
é uma experiência única e 
inesquecível. 

 
Infraestrutura completa 
em alto–mar 

O navio oferece cinco 
categorias de acomoda-
ções. A Suíte, por exem-
plo, é a mais ampla de 
todas, com 50 m². Ao se 
hospedar nela você poderá 
usufruir de uma varanda 
privativa, cama king size, 
frigobar, ar–condicionado, 
TV e banheira. Já o Mandí 
Familiar, como o nome su-
gere, é perfeito para famí-
lias. Isso porque são dois 
quartos interconectados 
por uma porta, os quais 
contam com varanda dupla 
e dois banheiros. 

A área de lazer do navio 
também não deixa nada a 

desejar. Afinal, tem uma 
academia muito bem equi-
pada, além de um terraço 
com duas piscinas e ba-
nheira de hidromassagem. 
Ao mesmo tempo, vale 
conhecer a sala de massa-
gem, ideal para renovar as 
energias e relaxar. Nada 
mau para as suas próximas 
férias.

Como você já sabe, o 
navio opera em regime all 
inclusive. Ou seja: inclui 

todas as refeições, assim 
como serviço de quarto, 
abastecimento do frigobar, 
bebidas alcoólicas e não 
alcoólicas, entretenimento 
a bordo e passeios e ex-
cursões com guias espe-
cializados(as) na Floresta 
Amazônica. Para fechar 
com chave de ouro, na úl-
tima noite de cruzeiro você 
participa de um jantar com 
o capitão, seguido por um 
show de música folclórica.

Gastronomia regional e 
sustentabilidade 

Não tem como falar 
sobre este cruzeiro pela 
Amazônia sem mencionar 
a gastronomia. O Restau-
rante Kuarup oferece ser-
viço de buffet e menu à la 
carte, ambos com muitas 
opções de comidas regio-
nais. Por outro lado, a dica 
é experimentar também o 
Tucano Grill, localizado ao 
lado da piscina e com uma 

bela vista para o rio e para a 
Floresta Amazônica.  

Diversas opções de 
passeios 
1. Ver de perto o boto-cor-
de-rosa
2. Focagem de jacarés
3. Visitar uma 
comunidade indígena
4. Praticar a pesca 
esportiva de piranhas
5. Navegar pelo 
arquipélago de Anavilhanas

E aí, gostou de saber 
sobre este cruzeiro pela 
Amazônia? Caso a gen-
te tenha conseguido te 
deixar com vontade de 
embarcar nesta aventura 
(tomara que sim!), o pró-
ximo passo é entrar em 
contato com um (a) agen-
te de viagens. Este (a) 
profissional vai te ajudar 
a realizar uma trip longe 
de perrengues e com mais 
segurança e conforto.

Turismo

Vanessa Novais Fernandes
Turismóloga formada com mais de 15 

anos de experiencia no turismo.
Proprietária da Agencia Inova Tur 

Jaguariúna.

Para quem curte a natureza, mas não 
abre mão de um pouco de requinte

DIVULGAÇÃO

Uma opção perfeita, Sim! Um resort all inclusive flutuante
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Brasileiros das séries A e B
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Esportes
Esporte Morungabense

Guarani FC x Brasilis FC se enfrentam em Águas de Lindóia 
pelo Campeonato Paulista de futebol de Base neste domingo

Neste final de semana 
as categorias sub 11 e sub 
13 terão jogos decisivos 
contra o Brasilis FC em 
Águas de Lindóia, sendo 

que, em caso de vitórias 
o bugre pode se garantir 
na segunda fase da com-
petição com antecedência, 
principalmente na catego-

ria sub 13, a qual ocupa a 
segunda colocação no gru-
po 6. Já a categoria sub 11, 
também ocupa a segunda 
colocação, porém a dispu-

ta está bem acirrada com 
os demais integrantes do 
grupo. A rodada decisiva 
será no domingo de manhã 
no CT do Brasilis, porém 

o mandante será o Guara-
ni FC, uma vez que, o alvi 
verde está mandando seus 
jogos no local juntamente 
com o próprio Brasilis.

Programação
09h – Guarani FC x Brasi-
lis FC (Sub 11)
10h30 – Guarani FC x 
Brasilis FC (Sub 13) 

Equipe sub 13

DIVULGAÇÃO
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Esporte Morungabense

Esportes

Devido a folga no União Cup, sub 14 do Guarani 
faz amistoso contra o Brasilis neste sábado, 17

Diretoria do Buenópolis inicia implantação do sistema 
de irrigação subterrânea no Estádio Leonardo Frare

A equipe sub 14 do 
Guarani FC estará jogando 
amistosamente na cidade 
de Aguas de Lindóia neste 
sábado, 17, as 10h contra 
o Brasilis FC. Atendendo 
a um convite dos donos da 
casa o bugre usará o jogo 
amistoso para movimentar 

a equipe que estará de folga 
neste final de semana pela 
União Cup e também servi-
rá para avaliar novos atletas 
que estão em teste atual-
mente, além de dar mais en-
trosamento a equipe e ofere-
cer oportunidade a todos os 
atletas de pegarem ritmo. A 

partida está marcada para as 
10h e apresentação dos atle-
tas será as 09h. Confiram 
abaixo a classificação do 
União Cup Sub 14. 

Nesse final de semana 
acontece a rodada do gru-
po B e no próximo final 
de semana as equipes alvi 

verdes irão jogar em Hor-
tolândia contra as equipes 
N.C.D.G. pelo grupo A da 
competição. Confira a pro-
gramação abaixo.

Sábado – 17/09
Adesm x Talentus Spor-
ting (São Carlos)

Independente FC x Velo 
Clube FC (Limeira)
Rio Claro EC x União Bar-
barense (Rio Claro)

Sábado – 24/09
Itatiba/São Bernardo x EC 
Paulínia (Itatiba)
Guarani FC x NCDG 

(Hortolândia)
Unidos do Cordenonsi x 
AC Sumaré (Americana)
Atletic Academy x Velo 
Clube FC (Conchal)
Rio Claro EC x Talentus 
Sporting (Rio Claro)
Independente FC x União 
Barbarense (Limeira)

Nesta segunda-feira, 
19, tem início a terceira 
etapa da modernização 
do gramado do estádio 
Leonardo Frare. A direto-
ria do Buenópolis FC ini-
ciou a reforma no dia 22 
de setembro e dentro de 
um cronograma de traba-
lho de 50 dias, divididos 

em quatro etapas. A pri-
meira e a segunda etapa 
já foram concluídas, que 
era a retirada de todo o 
gramado e depois o ajuste 
do terreno, sendo assim, a 
partir da próxima semana 
tem início a terceira eta-
pa, ou seja, a implanta-
ção do sistema de irriga-

ção subterrânea que leva 
aproximadamente 10 dias 
para ser finalizado.

A partir daí começa 
a quarta e última etapa 
do cronograma, porém a 
mais importante e delica-
da de todas. Trata-se do 
plantio do novo gramado.

Lembrando que até 

então o gramado do BOI 
era de grama batatais e 
agora irá receber 8.000 
mts² de grama esmeralda 
vindas de um produtor 
especializado da cidade 
de Itapetininga. Os in-
vestimentos dessa obra 
devem chegar próximos 
aos 160 mil reais, porém, 

certamente o estádio Le-
onardo Frare voltará a 
ser referência na região 
como sempre foi no pas-
sado. Se tudo correr den-
tro do prazo a diretoria 
pretende reinaugurar o 
estádio no mês de janeiro 
de 2023 com uma grande 
festa em Morungaba. Prof. Julio do Vadu

Equipe sub 14 

DIVULGAÇÃO
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DIVULGAÇÃO

Nesta semana ocorreu o lançamento da Mariadita Flores Secas. A empresa, que é um 
braço da Mariadita Agronegócios e Mariadita Senepol, do advogado empresário Dr. 
Caius Godoy (Dr. da Roça) agora é a novidade do ramo na região. Confira alguns 
registros do lançamento realizado em Holambra.
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“Mãos na massa”
Ecofarm Agroambiental 
Eng. Agronômo Carlos Rosin
Fone: (19) 99363-8210
E-mail: carlos.ecofarm@gmail.com

O que é aposentadoria 
mista?

A Aposentadoria Mista 
(Híbrida) é uma espécie 
de aposentadoria onde os 
segurados podem somar 
os tempos de trabalho 
urbano e rural com o ob-
jetivo de reunir o tempo 
necessário para ter direito 
ao benefício, ou seja, se-
rão considerados os perío-
dos que você trabalhou na 
modalidade rural e urbana 
para ter acesso a uma apo-
sentadoria.

Quem tem direito à 
aposentaria mista?

Tem direito à aposen-
tadoria mista os segurados 
do INSS que exerceram 
atividade urbana e rural e 
desejam somar estes tem-

pos de trabalho para con-
seguir o benefício previ-
denciário.

Os requisitos dessa 
aposentadoria vão depen-
der da data que você con-
seguiu esses requisitos, 
isso porque a Reforma 
da Previdência, em vigor 
desde 13/11/2019, alterou 
as regras da Aposentado-
ria Mista.

Antes da reforma:
Até 12/11/2019, terá 

direito a essa aposentado-
ria quem cumpriu os se-
guintes requisitos:

Para os homens: 65 
anos de idade e 180 meses 
de carência.

Para as mulheres: 60 
anos de idade e 180 meses 
de carência. 

Isso significa que, caso 
você tenha 65/60 anos e 
180 meses de carência até 
o dia 12/11/2019, você 
tem direito adquirido e 
pode se aposentar com es-
tas regras da Aposentado-
ria Mista, mesmo que faça 
o requerimento do benefí-
cio após essa data.

Alterações trazidas pela 
reforma 

Se você não completou 
os requisitos até 12/11/2019 
ou se começou a contribuir 
para a Previdência depois 
desse período, será neces-
sário cumprir:

Para os homens
65 anos de idade e 20 

anos de tempo de contri-
buição.

Para as mulheres
62 anos de idade e 15 

anos de tempo de contri-
buição.

Com a reforma 
da Previdência, 
ocorreram as seguintes 
mudanças: 

1. necessidade de tem-
po de contribuição ao in-
vés da carência;

2. Acréscimo de 5 anos 
no tempo de contribuição 
para os homens e 

3. Acréscimo de 2 anos 
no tempo de contribuição 
para as mulheres.

A contagem do tempo 
de contribuição e da ca-
rência é a mesma: é conta-
da a competência de cada 
contribuição, ou seja, o 

tempo de contribuição e 
da carência são contados 
de mês a mês.

Não há Regra de Tran-
sição para a Aposentado-
ria Mista.  

A aposentadoria mista 
vale a pena?

Em regra, ela é bené-
fica para quem possui 
bastante tempo de con-
tribuição/carência em um 
tipo de trabalho (urbano 
ou rural) e está usando 
o tempo trabalhado em 
outra zona como com-
plemento para atingir os 
requisitos da aposentado-
ria.

Agora, se você possui 
metade do tempo da zona 
rural e metade do tem-
po na zona urbana, por 

exemplo, a Aposentadoria 
Mista pode ser uma pe-
dra no sapato, caso você 
seja atingido pelas novas 
regras que a Reforma da 
Previdência estabeleceu., 
isso porque não há uma 
Regra de Transição.  

Nesses casos, é im-
portante avaliar se vale 
a pena pedir uma Apo-
sentadoria Mista ou pedir 
uma Aposentadoria Ru-
ral, ou Urbana por Idade 
nas Regras de Transição.

Para isso, você terá 
que ver quanto tempo 
vai demorar para você se 
aposentar nas duas moda-
lidades (Regra de Tran-
sição x Aposentadoria 
Mista). Depende muito 
da situação em que você 
se encontra.

MOMENTO DO AGRONEGÓCIO

Aposentadoria mista – rural e urbana: 
mudanças trazidas pela reforma da previdência 

Prejuízo mais que financeiro

Dr. Caius Godoy (Dr. Da Roça), Advogado e Presidente da Comissão de Agronegócios e Assuntos Agrários da OAB Jaguariúna. – e-mail: caius.godoy@adv.oabsp.org.br

Insumos falsificados e os 
riscos à segurança dos 
alimentos

Para não correr risco 
de aplicar produtos fal-
sos, contrabandeados e 
sem registro, os agricul-
tores devem adquiri-los 
de distribuidores, coope-
rativas ou diretamente de 
fabricantes confiáveis e 
idôneos.

As adversidades fitos-
sanitárias representam um 
grande e constante desafio 
para a agricultura brasilei-
ra. No primeiro semestre 
do ano, por exemplo, os 
cultivos de soja, milho e 
cana-de-açúcar sofreram 
bastante com a alta inci-
dência de insetos, como 
mosca-branca, cigarrinhas 
e percevejos. No algodão, 
o principal problema foi 
o bicudo. Não menos re-
levante foi a dissemina-
ção de fungos e plantas 
daninhas, facilitada pelas 
características ambientais 
do país.

Conforme o artigo de 

Fábio Kagi, “Insumos fal-
sificados ou contrabande-
ados: prejuízo não é ape-
nas financeiro, é risco à 
segurança dos alimentos”, 
a prova da importância 
desse crescente desafio 
no campo, aumenta conti-
nuamente o investimento 
dos produtores rurais em 
defensivos agrícolas. De 
janeiro a junho, mais de 
741 milhões de hectares 
foram tratados com esses 
insumos essenciais – cer-
ca de 1,7 milhão de hec-
tares a mais que em igual 
período do ano anterior. 
Essas aplicações envol-
veram R$ 34,264 bilhões, 
sendo 37% do valor em 
inseticidas, 26% em her-
bicidas, 25% em fungici-
das e 6% em tratamento 
de sementes.

No Brasil, todo de-
fensivo agrícola deve ser 
submetido a uma rigorosa 
avaliação pelo Ministério 
da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Mapa), 
pela Agência Nacional de 

Vigilância Sanitária (An-
visa) e pelo Instituto Bra-
sileiro do Meio Ambiente 
e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama) para 
que seja registrado. O 
agricultor que utilizar um 
produto que não tenha 
passado pela avaliação 
oficial coloca em risco o 
meio ambiente e a saúde 
dos trabalhadores e dos 
consumidores, além de 
sua própria lavoura, pois 
os produtos podem conter 
componentes proibidos 
no Brasil.

É importante lembrar, 
ainda, que o uso de pro-
dutos sem registro é cri-
me, sujeito a penas de 
multa e prisão, além da 
destruição de todo cultivo 
em que o produto ilegal 
foi aplicado.

Para não correr risco 
de aplicar produtos falsos, 
contrabandeados e sem 
registro, os agricultores 
devem adquiri-los de dis-
tribuidores, cooperativas 
ou diretamente de fabri-

cantes confiáveis e idône-
os, sempre exigindo nota 
fiscal e receituário agro-
nômico, além de ter refe-
rências prévias do vende-
dor. Além disso, é preciso 
estar atento e suspeitar 
de insumos oferecidos no 
mercado a preços muito 
abaixo daqueles pratica-
dos no mercado, especial-
mente na internet.

Outros indícios de 
ilegalidade são rótulos 
sobrepostos ou em 
línguas estrangeiras 
e lacres com sinais de 
adulteração.

Em caso de qualquer 
suspeita de ilegalidade, é 
fundamental que seja re-
alizada uma denúncia ao 
Disque Denúncia (181) 
ou à Linha Verde do Iba-
ma (0800-061-8080), 
para que as autoridades 
possam direcionar ações 
de desmantelamento da 
rede de crime organizado. 
É preciso reforçar que to-
das as ligações garantem 

o anonimato dos denun-
ciantes, de forma que não 
é possível, nem mesmo 
para o sistema, identificar 
o nome, o número e o lo-
cal de onde foi realizada a 
chamada. Essa medida dá 
segurança para quem qui-
ser contribuir com infor-
mações. O processo ideal 
de aquisição de insumos é 
uma das “Regras de ouro 
para o uso de defensi-
vos agrícolas”, conteúdo 
elaborado pelo Sindiveg 
para orientar os agricul-
tores sobre o uso correto 
e seguro desses produtos. 
A entidade também ofe-
rece treinamento on-line, 
gratuito e com certificado 
para os interessados em 
saber mais sobre a impor-
tância e o uso inadequado 
dos defensivos.

O artigo foi enviado 
por Fábio Kagi, agrôno-
mo pela Universidade Es-
tadual Paulista (Unesp) e 
gerente de relações ins-
titucionais e regulatório 
do Sindicato Nacional da 

Indústria de Produtos para 
Defesa Vegetal (Sindiveg)

Fonte: 
Insumos falsificados e 

os riscos à segurança dos 
alimentos – AGROLINK 
Edição No. 7250 – News-
letter – Publicado em 
Quarta-Feira, 14 de Se-
tembro de 2022.

h t t p s : / / w w w. a g r o -
l ink . com.b r /no t i c i a s /
insumos-falsificados-e-
-os-riscos-a-seguranca-
-dos-alimentos_470270.
html?utm_source=agro-
link-clipping&utm_me-
dium=email&utm_cam-
p a i g n = c l i p p i n g _ e d i -
cao_7250&utm_conten-
t=noticia&ib=y 

Cotações – AGRO-
LINK Ediação n.º 7252 
– Newsletter – Publicado 
em Sexta-Feira, 16 de Se-
tembro de 2022.

https:/ /mail .google.
com/mail/u/0/#inbox/FM-
fcgzGqQclPwWfFjjGRk-
DzrTHjtjhxL 
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Dra. Marina H. Del Poente –
CRMV –SP 46072 

Médica Veterinária – 
Atendimento a Domicilio 

(VETMÓVEL) (19) 9.7417-2979

Momento PET
Os pets também podem ficar na 
moda, porém com responsabilidade

Quando o inverno che-
ga, é comum que a dúvida 
venha à mente dos tuto-
res: coloco ou não roupas 
no pet? Ao se pensar na 
natureza dos animais, é 
possível deduzir que a 
resposta seria não. Afinal, 
as vestimentas são uma 
invenção da cultura huma-
na. “A gente corre o risco 
de ir contra a naturalidade 
e a ancestralidade do ani-
mal e acaba atrapalhando 
que ele expresse o com-
portamento natural. Mas 
estamos em um mundo 
moderno”.

Em geral, a própria pe-
lagem atua como isolante 
térmico. O pelo evita que 
o animal perca ou receba 
calor em excesso, ajudan-
do a equilibrar a tempe-
ratura corporal dele. Mas 
há casos em que o uso de 
roupas pode ser útil. “De-
pendendo da temperatura, 
cães e gatos podem, sim, 
sentir frio, ficando sus-
cetíveis não somente ao 
desconforto causado pela 
baixa temperatura, como 
também a doenças e até 
hipotermia. Para animais 
de pelo curto, filhotes, 

idosos e doentes, as rou-
pas podem ser indicadas”.

Os animais acima do 
peso são outros que vão 
sentir mais calor, por cau-
sa do excesso de gordura. 
Em razão disso, não é se-
guro vesti-los.

É SEMPRE importan-
te observar o comporta-
mento do ANIMAL para 
ver se ele se sente bem 
nas roupinhas. Já vi ani-
mal que fica paralisado. 
Alguns não bebem nem 
comem. Por isso, é impor-
tante observar o compor-
tamento de cada um para 
ver se ele se adapta. Há 
donos que, por quererem 
deixar o animal na moda, 
ignoram os sinais que o 
animal está dando. Além 
de alguns tecidos e costu-
ram causarem assaduras e 
ou compressão na pele. 

No entanto a melhor 
escolha de vestimenta 
para seu pet é aquela de 
fácil se retirar e que não 
atrapalhe os movimentos 
e com menos acessórios 
possíveis, preferencial-
mente em algodão, flane-
lado, e ou poliéster para 
transpiração. 

DIVULGAÇÃO

Veterinários advertem os perigos de algumas roupas e explico também 
sobre como utiliza-las para o conforto e bem estar de seu AMIGÃO

Aproveito e convido, 
quem não quer deixar seu 
aumigão em clima de fes-

ta, este final de semana 
temos o JRF 2022, deixe 
seu cão com o estilo co-

nutry e seguro! Lembre-se 
sempre que colocar aces-
sórios caso queira tirar 

fotos, faça e depois retire 
para evitar acidentes.

Até a próxima pessoal.
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Bem, vamos pensar desta forma: a importância que você dá a algo ou a alguém é de-
monstrada na forma como você se apresenta. Se você considera o seu emprego impor-
tante você vai cuidar da sua aparência da melhor forma possível para poder se apre-
sentar. 
Isso vale para casamento, ou evento social e corporativo ex: o casamento daquela pes-
soa que é importante pra você mesmo que a comemoração seja

simples você vai se preocupar em se arrumar pra chegar lá bonito ou bonita por que no 
fundo a beleza importa e traz harmonia, leveza e também é uma forma de prestigiar a 
pessoa em questão.
Além disso, não podemos esquecer que o ser humano é visual e isso é comprovado 
cientificamente e quando vamos nos encontrar com pessoas que amamos e são impor-
tantes para nós queremos oferecer o nosso melhor. 

Você se arruma demais?

Fabi Franco
@fabi_franco

Quantas vezes você já leu essa frase? Seja em suas redes 
sociais, em muros ou até mesmo na bíblia, ela aparece e 
muitas vezes, passa batido. 
“Seja forte e corajoso, não temas e não desanimes!”.
Eu a escuto desde meus 14 anos e durante muitos anos 
ela me sustentou e me ajudou a não desistir diante das 
dificuldades.
Não é fácil enfrentar os desafios da vida, há momentos 
tão desafiadores que perdemos nossa força e a coragem 
se esvai. Como não temer quando estamos fracos e desen-
corajados? Como não desistir se estamos desanimados?”
Meu esposo, quando ainda era adolescente, tinha o sonho de 
fazer uma faculdade, mas como um menino pobre, ele não 
via em sua família a possibilidade de realizar esse sonho. 
Então, ele entrou para o grupo de patrulheiros de sua ci-
dade, em Campinas, que o enviou para trabalhar em uma 

das melhores universidades da cidade, se não do Estado. 
Essa universidade oferecia para os funcionários a opor-
tunidade de se graduar gratuitamente e para ele essa era 
uma grande chance de realizar o seu sonho! Mas, durante 
o processo de efetivação, ele também foi chamado para se 
alistar ao exército e para sua surpresa ele estava passando 
em todas às fases para se tornar um soldado. 
Mas esse não era seu sonho, ele queria muito graduar e via 
seu sonho se distanciando. No entanto, ele não se confor-
mou e começou uma busca intensa em seu Deus para que 
tudo mudasse, mas a medida que o tempo passava mais 
parecia que não daria certo, a universidade exigia uma 
resposta e havia um prazo para ela. 
Quando tudo parecia ser o fim, uma luz no fim do túnel 
apareceu e na última etapa ele conseguiu a resposta que 
tanto queria e pôde trabalhar na tão desejada faculdade 

e ainda fazer sua graduação em administração de forma 
gratuita. 
O processo foi cansativo, as circunstâncias diziam que seu 
sonho não se realizaria e que ele teria que fazer algo ao 
qual nunca desejou. Mas ele foi forte em sua fé, foi corajo-
so em acreditar que Deus mudaria as circunstâncias, ele 
não temeu mesmo quando tudo mostrava o contrário e 
não desanimou até viver o seu sonho. 
hoje estou aqui para te dizer novamente: “Seja forte e co-
rajoso, não temas e não desanimes! Porque o Senhor o 
seu Deus está com você aonde quer que você for”.
De família para família eu desejo que você veja seus so-
nhos sendo realizados, que você seja forte e corajoso e 
não desista, mesmo quando tudo parecer difícil. Não de-
sista da sua família, não desista da sua mudança, você vai 
conseguir!

Fernanda Lopes
@soufernanda.lopes

De família para família

Seja forte e corajoso!

Produtividade exagerada, tem quê nada
Marta em suas descobertas diárias #7

Marta Santana
@martamelosantana

Eu vivia buscando um equilíbrio em todas as áreas da mi-
nha vida, trabalhar muito e ser produtiva o tempo inteiro, 
desempenhar vários papéis e querer ser boa em todos os 
eles. Até que comecei a observar minha rotina de forma 
mais intencional, muitas vezes criamos um estilo de vida 
com base no que vemos na internet, com base no que ve-
mos e achamos que tem que ser feito, esquecemos que 
cada um de nós somos um universo e temos que descobrir 
nossos próprios caminhos. Depois de muita observação, 
busca por autoconhecimento eu vejo com mais clareza o 
que realmente importa pra mim, os meus valores e é nis-
so que invisto meu tempo, minha energia. A produtividade 
exagerada nós dá uma falsa sensação de sucesso ou que 
você está caminhando pra ele, você foca e gasta energia 
em muitas coisas, quer estar ocupado o tempo inteiro, caso 
contrário acha que está perdendo tempo e essa é a falácia 
da produtividade. Produtividade pra mim é gerenciar bem 
seu tempo e seus recursos com base nos seus objetivos, por 
isso que o autoconhecimento é muito importante pra você 
definir suas prioridades e não querer abraçar o mundo. Ser 
produtivo não é correr o dia todo e dar check em mil tarefas 
do seu ‘to do list’ é fazer o que precisa ser feito mas com 
qualidade de tempo, qualidade de pensamento, fazer tudo 
com mais leveza, aproveitando o seu dia, a caminhada e 
lembrando, não temos quê nada. 

Empreendedor nato

Vitória Savioli 
@visavioli

Você empresário pensa como um empreendedor 
nato? É o que vamos descobrir na coluna de hoje.
Um empreendedor além de pensar como seu 
cliente, ele também deve estar atento em todos 
os eventos em sua região, inclusive no tempo. 
Sim, o tempo é primordial, o consumidor conso-
me determinados produtos de acordo com a tem-
peratura no dia. Como exemplo, em uma loja de 
roupas, mesmo em pleno verão, caso o dia ama-
nheça mais frio e nublado, o cliente que for na 
loja tende a adquirir mais peças de meia estação, 
como jaqueta, calça jeans ou algo do tipo. Claro 
que sempre existe exceções, mas devemos estar 
preparados para tudo.
Com relação aos eventos, sempre bom estar pre-
parado e compartilhando produtos que se encai-
xem neste evento, até porque a chance de seu 
cliente frequentar é super grande, e às vezes ele 
nem sabia que precisa deste produto, até você 
oferecer. 
E pensar como seu cliente é o ponto mais essen-
cial para você definir seu público alvo, uma vez 
que desta forma você vai descobrir suas necessi-
dades e oferecer as soluções.
Envie no @visavioli se você assim como eu, pensa 
como um empreendedor nato! 
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Contrata:Contrata:

Encaminhar currículo para:
rh.jag@mte-thomson.com.br

Encaminhar currículo para:
rh.jag@mte-thomson.com.br

Formação: Ensino médio técnico
Conhecimento em instrumentos de medição, normas 
e procedimentos técnicos de utilização e certificado 
calibração, MSA, PPAP e APQP

Formação: Ensino médio técnico. 
Atividades: desenvolver métodos e processos de 
fabricação por meio de estudos de tempo,  layout,  mão 
de obra, equipamentos e fluxo de atividades.

Metrologista para atuar na área 
de Metrologia/controle de qualidade

Técnico processo para atuar 
na área de Engenharia industrial

Jaguariúna, 14 de setembro de 2022.

Ilmos. Srs.
Condôminos do
CONDOMÍNIO FAZENDA DUAS MARIAS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO – ASSEMBLÉIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA
Servimo-nos da presente para convocar V. Sas. para 
participarem da Assembléia Geral Extraordinária, a 
realizar-se no próximo dia 23 de setembro de 2022 (Sexta-
feira), às 14:00 hs em primeira convocação e às 14:30 
em segunda convocação, no mesmo dia, por meio digital, 
com uso de recursos da plataforma de videoconferência 
ZOOM cujo link será disponibilizado oportunamente aos 
Srs. Condôminos, para deliberarem sobre a seguinte 
ORDEM DO DIA:

1. Aprovação da instalação de mini mercado de 
conveniência (Micro Market);
2. Aprovação de venda de ativos na modalidade leilão 
(trator e sucatas);

OBSERVAÇÕES:

1. Os condôminos em atraso nos pagamentos de 
suas obrigações condominiais não poderão votar nas 
deliberações da Assembléia;
2. Procurações:
2.1. É licito aos senhores Condôminos se fazerem 
representar na Assembléia ora convocada por 
procuradores, munidos com procurações específicas e 
documento de identificação. 
2.2. As procurações poderão ser públicas ou particulares, 
entretanto em ambos os casos as procurações deverão ser 
entregues, até o dia 22 de setembro de 2022 (quinta-feira), 
na via original e devidamente assinadas (na administração 
do Condomínio) ou enviadas digitalizadas por email para: 
fernanda@condominioduasmarias.com.br);
2.3. Em caso de cópias as mesmas deverão ser 
autenticadas;
3. As ausências dos senhores Condôminos não os 
desobrigam de aceitarem como tácita concordância 
aos assuntos que forem tratados e deliberados em 
Assembléia.

Cordialmente

Marcos Lima Vaz
Síndico

                                                                

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CANDIDATOS PARA ADMISSÃO 

Processo Seletivo nº 001/2022 

 
O Superintendente do “CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE NA REGIÃO METROPOLITANA DE 
CAMPINAS – NORTE - CISMETRO”, com sede à Rua Amarílis, 118 B – Jardim Holanda - SP – CEP - 13.825-
000 e  foro na Cidade de Holambra – SP,  pessoa jurídica de direito privado da administração de caráter 
assistencial, inscrito no CNPJ 19.947.645/0001-64, conforme o Processo Seletivo  nº 001/2022, CONVOCA os 
selecionados abaixo relacionados a comparecerem à sede do CISMETRO, no endereço sobredito, no período 
de 16 de setembro de 2022 à 22 de setembro de 2022, no horário das 09:30hs às 11:00hs e das 
14:00hs às 16:00hs, para entrega dos documentos necessários a admissão (CTPS, Cópia 
CPF/RG/Comprovante de Endereço/Titulação/Carteira Funcional/Título de Eleitor/01 fotos 3x4). Após a entrega 
da documentação e estando em ordem, o candidato deverá no mesmo período acima, comparecer ao SEESMT 
– Serviço Especializado em Engenharia, Segurança e Medicina do Trabalho - Departamento de Segurança, 
localizado na Rua Amarílis, 118 B – Jardim Holanda – Holambra - SP  ou no local informado pela Diretoria 
Administrativa, devendo em seguida, com a apresentação do ASO - Atestado de Saúde Ocupacional, dirigir-
se à Coordenação Geral do CISMETRO, na sede do consórcio, para que sejam ultimados os atos de contratação. 
Os candidatos convocados para a contratação obrigam-se a declarar por escrito, no prazo de 05 (cinco) 
dias, a contar desta convocação se aceita ou não assumir o cargo para o qual foi selecionado, na forma do 
que prevê o Edital do Processo Seletivo nº 001/2022. O candidato que não comparecer no prazo acima 
estabelecido será considerado desistente.        

RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      

FUNÇÃO: Auxiliar Administrativo 40h – Amparo 
Classificação Candidato 
01º João Francisco Ribeiro de Campos Amorim 
02º Valquíria Maria Otte Pimentel 

 
Holambra, 16 de setembro de 2022. 

 
Élcio Ferreira Trentin 

Superintendente do CISMETRO 
 
 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CANDIDATOS PARA ADMISSÃO 

Processo Seletivo nº 001/2022 

 
O Superintendente do “CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE NA REGIÃO METROPOLITANA DE 
CAMPINAS – NORTE - CISMETRO”, com sede à Rua Amarílis, 118 B – Jardim Holanda - SP – CEP - 13.825-
000 e  foro na Cidade de Holambra – SP,  pessoa jurídica de direito privado da administração de caráter 
assistencial, inscrito no CNPJ 19.947.645/0001-64, conforme o Processo Seletivo  nº001/2022, CONVOCA os 
selecionados abaixo relacionados a comparecerem à sede do CISMETRO, no endereço sobredito, no período 
de 16 de setembro de 2022 à 22 de setembro de 2022, no horário das 09:30hs às 11:00hs e das 
14:00hs às 16:00hs, para entrega dos documentos necessários a admissão (CTPS, Cópia 
CPF/RG/Comprovante de Endereço/Titulação/Carteira Funcional/Título de Eleitor/01 fotos 3x4). Após a entrega 
da documentação e estando em ordem, o candidato deverá no mesmo período acima, comparecer ao SEESMT 
– Serviço Especializado em Engenharia, Segurança e Medicina do Trabalho - Departamento de Segurança, 
localizado na Rua Amarílis, 118B – Jardim Holanda – Holambra - SP  ou no local informado pela Diretoria 
Administrativa, devendo em seguida, com a apresentação do ASO - Atestado de Saúde Ocupacional, dirigir-
se à Coordenação Geral do CISMETRO, na sede do consórcio, para que sejam ultimados os atos de contratação. 
Os candidatos convocados para a contratação obrigam-se a declarar por escrito, no prazo de 05 (cinco) 
dias, a contar desta convocação se aceita ou não assumir o cargo para o qual foi selecionado, na forma do 
que prevê o Edital do Processo Seletivo nº001/2022. O candidato que não comparecer no prazo acima 
estabelecido será considerado desistente.        

RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      

FUNÇÃO: Auxiliar Administrativo 40h – Holambra 
Classificação Candidato 
02º Cleber Henrique Benatti 
03º Elaine Cristina Plaça 
04º Jessica Twijsel Wichinheski 

 
Holambra, 16 de setembro de 2022. 

 
Élcio Ferreira Trentin 

Superintendente do CISMETRO 
 
 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CANDIDATOS PARA ADMISSÃO 

Processo Seletivo nº 001/2022 

CANCELAMENTO E RETIFICAÇÃO  

 
O Superintendente do “CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE NA REGIÃO METROPOLITANA DE 
CAMPINAS – NORTE - CISMETRO”, com sede à Rua Amarílis, 118 B – Jardim Holanda - SP – CEP - 13.825-
000 e  foro na Cidade de Holambra – SP,  pessoa jurídica de direito privado da administração de caráter 
assistencial, inscrito no CNPJ 19.947.645/0001-64, usando os poderes a ele inerente, faz saber por meio desta  
retificar o edital de convocação de candidatos para admissão publicado na data de 09 de setembro de 2022: 
 

FUNÇÃO: Assistente Administrativo 40h – Amparo 
Classificação Candidato 
01º Lucia Gisele De Almeida 
02º Luiz Gustavo Tinti 

 
Ficando neste ato cancelado a convocação acima mencionada, devendo ser estabelecido a convocação a 
seguir: 

FUNÇÃO: Auxiliar Administrativo 40h – Amparo 
Classificação Candidato 
01º João Francisco Ribeiro de Campos Amorim 
02º Valquíria Maria Otte Pimentel 

 
Esclarecendo que o equívoco administrativo neste ato está corrigido, devendo a convocação do cargo do 
Assistente Administrativo 40H ser estabelecida conforme necessidade do município. 
 
Nada mais havendo para ser alterado.  

 
 

Holambra, 16 de setembro de 2022 
 

Élcio Ferreira Trentin 
Superintendente do CISMETRO 

 

                                                                 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CANDIDATOS PARA ADMISSÃO 

Processo Seletivo nº 001/2021 

 
O Superintendente do “CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE NA REGIÃO METROPOLITANA DE 
CAMPINAS – NORTE - CISMETRO”, com sede à Rua Amarílis, 118 B – Jardim Holanda - SP – CEP - 13.825-
000 e  foro na Cidade de Holambra – SP,  pessoa jurídica de direito privado da administração de caráter 
assistencial, inscrito no CNPJ 19.947.645/0001-64, conforme o Processo Seletivo  nº 001/2021, CONVOCA os 
selecionados abaixo relacionados a comparecerem à sede do CISMETRO, no endereço sobredito, no período 
de 16 de setembro de 2022 à 22 de setembro de 2022, no horário das 09:30hs às 11:00hs e das 
14:00hs às 16:00hs, para entrega dos documentos necessários a admissão (CTPS, Cópia 
CPF/RG/Comprovante de Endereço/Titulação/Carteira Funcional/Título de Eleitor/01 fotos 3x4). Após a entrega 
da documentação e estando em ordem, o candidato deverá no mesmo período acima, comparecer ao SEESMT 
– Serviço Especializado em Engenharia, Segurança e Medicina do Trabalho - Departamento de Segurança, 
localizado na Rua Amarílis, 118 B – Jardim Holanda – Holambra - SP  ou no local informado pela Diretoria 
Administrativa, devendo em seguida, com a apresentação do ASO - Atestado de Saúde Ocupacional, dirigir-
se à Coordenação Geral do CISMETRO, na sede do consórcio, para que sejam ultimados os atos de contratação. 
Os candidatos convocados para a contratação obrigam-se a declarar por escrito, no prazo de 05 (cinco) 
dias, a contar desta convocação se aceita ou não assumir o cargo para o qual foi selecionado, na forma do 
que prevê o Edital do Processo Seletivo nº 001/2021. O candidato que não comparecer no prazo acima 
estabelecido será considerado desistente.        

RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      

FUNÇÃO: Assistente Administrativo 40h – Paulínia 
Classificação Candidato 
06º Bruno Di Salvi 
07º Danielle Fonseca Monteiro de Oliveira  

 
Holambra, 16 de setembro de 2022 

 
Élcio Ferreira Trentin 

Superintendente do CISMETRO 
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Vendas
Apartamento de 2 dorm. acabamento  
em porcelanato e rico em planejados,  
Jd. Anton Von Zuben ..... R$230.000,00
Apartamento de 3 dorm com suite,  
fino acabamento e todo planejado;  
Jd. Nova Europa ........... R$ 330.000,00
Cobertura de 2 dorm, lavanderia externa, 
churrasqueira, uma vaga de garaem;  
Jd. Nova Europa ........... R$ 330.000,00
Cobertura de 2 dorm com área gourmet 
externa e duas vagas de garagem 
cobertas, Ponte Preta......... 435.000,00
Apartamento de 2 dorm,  
Jd. Sta. Monica ............. R$ 190.000,00
Apartamento de 2 dorm com  
varanda gourmet, todo planejado, 
cozinha com fogão e geladeira, 
Guanabara ....................  R$ 730.000,00

www.bernardoexpertise.com.br

ESTAMOS
CONTRATANDO

MOTORISTA DE ÔNIBUS  
 - Habilitação D ou E.

 - Ensino fundamental completo.

 - Desejável experiência  mínima de 6 meses.

 - Curso de Transporte Coletivo e  Escolar. 

 - Residir em Campinas, Jaguariúna, Santo Antonio de Posse,  Pedreira e Amparo.

MONITORA ESCOLAR  (Meio Período)
- Ensino fundamental completo.

- Residir em Jaguariúna.

AUXILIAR DE LIMPEZA
- Ensino fundamental completo. 

- Residir em Jaguariúna.

LAVADOR DE VEÍCULOS
- Ensino fundamental completo. 

- Residir em Jaguariúna.

Interessados enviar currículo para: rhumanos@expressometropolis.com.br 

com o cargo desejado no campo assunto ou comparecer diretamente ao RH.

Endereço: Rua Testa, 291 – Jd. São Sebastião – Jaguariúna/SP

ESTAMOS
CONTRATANDO

ELETRICISTA AUTOMOTIVO  
- Ensino fundamental completo.

- Desejável experiência comprovada mínima de 1 ano.

- Residir em Jaguariúna, Pedreira ou Campinas. 

MECÂNICO DIESEL “B” (Noturno)
- Ensino fundamental completo.

- Desejável experiência comprovada mínima de 1 ano.

- Residir em Jaguariúna, Pedreira ou Campinas. 

MECÂNICO DIESEL “A” (Diurno)
- Ensino fundamental completo.

- Desejável experiência comprovada mínima de 2 anos.

- Residir em Jaguariúna, Pedreira ou Campinas

Interessados enviar currículo para: rhumanos@expressometropolis.com.br 

com o cargo desejado no campo assunto ou comparecer diretamente ao RH.

Endereço: Rua Testa, 291 – Jd. São Sebastião – Jaguariúna/SP

ESTAMOS CONTRATANDO

Necessário: Experiência em cobrança Extra Judicial 

Requisitos: Ensino médio completo, conhecimentos básicos de 
pacote office e boa dicção.

Experiência em telemarketing / fazer cobrança por telefone/ 
atendimento presencial 

Haverá 2 dias de treinamento remunerado 

Horário de trabalho de segunda a sexta das 8h as 17h

Sábados das 8h as 12:00

Salário: R$2.456,00 + Vale transporte + vale refeição 

Bônus de até R$: 1.500,00 (mensal)

Metas semanais

Residir em Jaguariúna - Santo Antônio de Posse – Pedreira

Enviar currículo para o email eipcred@eipcred.com.br

CONSULTOR DE NEGÓCIOS SÊNIOR
Mediador de conflitos 

JAGUARIÚNA (SP) 16/09/2022 

RODEIO FESTIVAL DE JAGUARIÚNA 

SP COMEÇA HOJE 16/09/2022 E 

24/09/2022, REALIZADO NO INTERIOR 

DE SÃO PAULO NA CIDADE DE 

JAGUARIÚNA

Victor Aznar


